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La Lettre d’Auzeville,
comment ça marche ?

Le comité de rédaction n’a pas de composition 
définitivement arrêtée. 
Chacun d’entre vous est le bienvenu.
Quiconque peut envoyer un article sous réserve de se 
soumettre aux règles minimales ci-dessous :
-  Penser à l’intérêt que le lecteur va trouver à cet écrit,
-  Respecter les notions et les personnes citées, vérifier 

le bien fondé des critiques,
-  Se limiter en volume, faire un découpage en sections, 

proposer une ou deux illustrations,
-  Dans la mesure du possible, fournir le manuscrit sous 

forme informatique.

Avertissement  : en cas de besoin, pour améliorer la 
présentation et pour donner une certaine homogénéité 
à la publication, des éléments comme titres, sous-
titres, intertitres et autres notes peuvent être modifiés 
ou rajoutés par le comité de rédaction.

Si vous souhaitez déposer une contribution, prévoyez 
que le sommaire est arrêté deux mois avant la 
publication.

En 2025, la Lettre d’Auzeville paraîtra 3 fois.

L’esprit de la lettre

« L’important est d’avoir un ton, 
une humeur, un point de vue. Et 

non de satisfaire tout le monde. »
 Antoine de Caunes
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Chères Auzevilloises et Auzevillois,

A vec le printemps viennent les événements festifs et plus 
particulièrement ceux de notre commune.

Ils sont la manifestation de ce que peut apporter comme espace de 
sociabilité et de détente, notre vie communale  ; la nécessité aussi, d’un pôle 
de stabilité et de qualité de vie, comme une contrepartie d’un environnement 
national et international incertain et menaçant.

La saison des fêtes des écoles, des ALAEs, les soirées musicales et autres 
manifestations sont l’œuvre non seulement de la commune mais de tous les 
acteurs bénévoles que sont le Foyer Rural et toutes les associations qui créent 
le lien et rassemblent les bonnes volontés. 

Le spectacle qui nous fut offert par l’école Aimé Césaire dans l’amphithéâtre 
de l’ENSFEA fut à cet égard magnifique. Un moment de fraîcheur et même 
d’émotion dans le regard des parents pour leurs enfants sur scène. 

Un grand merci à tous ceux qui se dévouent pour la vie associative, éducative 
et culturelle de notre chère commune.

Avec l’été viennent aussi les bonnes nouvelles.

Le projet de fermeture de classe à l’école élémentaire de René Goscinny 
est abandonné et le projet de rénovation de cette école débute pendant les 
vacances d’été, tandis que les travaux de restauration des bâtiments qui 
accueilleront les futurs ateliers municipaux sont prévus pour la rentrée.

Malgré les contraintes administratives et financières que nous impose l’Etat, 
nous avons su redresser nos finances et pour la deuxième année consécutive 
nous n’avons pas augmenté le taux de la taxe foncière.

Nous devons aussi combler notre retard sur les investissements en matière 
d’équipements et c’est pour cela que nous mettons en œuvre les projets de 
rénovation du Foyer Rural René Lavergne, de la grange foraine lauragaise et de 
la salle paroissiale, pour répondre aux besoins dus à l’accroissement de notre 
population dans les années à venir. Cela participe aussi de la mise en valeur de 
notre patrimoine. 

Je terminerai en rendant hommage à Mireille Soulé qui a œuvré fortement pour 
la création de la médiathèque. Nous avons célébré son engagement le 21 juin 
dernier en donnant son nom à cet espace apprécié de tous et en particulier des 
enfants.

Je souhaite un bel été à toutes et à tous dans la chaleur familiale et la détente.  

Dominique Lagarde, Maire d’Auzeville-Tolosane

Édito

Vous pouvez consulter les procès  
verbaux des conseils municipaux en 
mairie ou dans la rubrique « Ma Ville, 
Vie Municipale, Conseil Municipal »  

du site : www.auzeville.fr

ADRESSE ET CONTACT
Mairie d’Auzeville-Tolosane

8, Allée de la Durante
31320 AUZEVILLE-TOLOSANE

05 61 73 56 02
accueil.mairie@auzeville31.fr
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Bienvenue à Sandie Langillier
En charge de la comptabilité, des finances et des marchés publics de la commune, Sandie Langillier 
a rejoint l’équipe des agents communaux en novembre 2024.

Bonjour Sandie, pouvez-vous nous expliquer votre par-
cours professionnel avant votre arrivée à Auzeville ?

J’ai un parcours un peu atypique. 
En effet j’ai travaillé pendant 10 ans dans le contrôle, la 
gestion et l’organisation, dans le secteur de la bijoute-
rie-horlogerie, c’est-à-dire dans le secteur privé. J’ai eu 
l’occasion d’échanger avec des personnes travaillant dans 
des collectivités, notamment des secrétaires de mairie, 
qui m’ont donné envie d’approfondir le secteur public. 
 
J’ai ainsi décidé de reprendre des études en licence pro-
fessionnelle afin d ‘en maîtriser les spécificités et de me 
réorienter.
 
Lors de mon stage de fin d’études, au sein de la commune 
de Revel, j’ai eu l’occasion de découvrir le fonctionnement 
d’une mairie mais également d’une communauté de com-
munes car ces deux entités mutualisent leurs services 
de ressources humaines, de communication et marchés 
publics. Cela m’a permis d’élargir mon champ de com-
pétences et de mieux appréhender les articulations des 
compétences entre ces deux collectivités.
 

J’ai ensuite travaillé dans plusieurs communes, dans les 
secteurs de l’urbanisme, des ressources humaines, de 
la comptabilité et comme secrétaire générale de mairie.

Quelles sont vos missions au sein de la mairie d’Auze-
ville ?
Elles sont assez larges, car je travaille sur la comptabi-
lité et les finances de la commune mais également sur 
le montage administratif et juridique de ses marchés 
publics.

Plus concrètement, j’élabore les budgets et propose des 
stratégies financières à l’arbitrage des élus municipaux, 
je fais également les paiements des factures de la mairie 
(cela s’appelle des mandatements : c’est environ 2 000 
mandatements à l’année) ou des titres de recettes.

Pour les marchés publics, je rédige les actes administra-
tifs tels que les CCAP (cahier des clauses administratives 
particulières), les règlements de consultation ou la mise 
en ligne des marchés et également les attributions de 
marchés ainsi que les procès-verbaux des attributions de 
marchés. Ce sont des procédures bien encadrées, du fait 
que l’argent utilisé est de l’argent public. Cela nécessite 
une vigilance toute particulière et il y a une législation 
bien spécifique.
J’étais déjà venue travailler au sein de la mairie fin 2022-
début 2023 en remplacement d’un agent sur ce poste et 
je connaissais déjà l’équipe et le fonctionnement de la 
collectivité.

Quels sont les sujets qui vous tiennent particulièrement 
à cœur ?
J’ai toujours été très intéressée par la conduite du chan-
gement. Dans les collectivités publiques où les élus sont 
renouvelés tous les 6 ans, c’est un phénomène récurrent 
et la réussite du changement des pratiques profession-
nelles ou de l’organisation des services est un levier 
gagnant dans la mise en œuvre efficace des politiques 
publiques.

J’ai d’ailleurs réalisé mon mémoire  sur la conduite 
du  changement dans les ressources humaines, pour 
moi il y a un enjeu majeur sur ce sujet : il est  essentiel  de 
préserver le bien-être au travail des agents, tout en  main-
tenant un haut niveau de qualité dans les services publics. 

Alice Mellac,  
Conseillère communautaire

PORTRAIT
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Face aux défis contemporains - urbanisation, solidarité, inclusion - les réflexions autour de l’habitat 
sont plus que jamais nécessaires. Grâce à la mobilisation des acteurs locaux et à l’engouement 
du public, « Habiter autrement » a prouvé qu’un autre avenir est possible, un avenir où l’habitat 
devient un vecteur de lien et d’innovation.

Découvrir des solutions innovantes
Dans une ambiance conviviale et riche en échanges, le 29 
mars dernier la commune a accueilli la journée Nos diffé-
rences, troisième édition dédiée cette année aux modes 
de vie alternatifs : « Habiter autrement ». Près de 120 par-
ticipants ont répondu présents pour découvrir et discuter 
des nouvelles manières de concevoir l’habitat, qu’il soit 
inclusif, participatif, réversible ou intergénérationnel.
Le programme, conçu pour favoriser la rencontre et le dia-
logue, a permis à une quinzaine d’intervenants—citoyens, 
associations et professionnels—de partager leurs expé-
riences et leurs visions. Les témoignages ont mis en 
lumière les multiples bénéfices de ces modes d’habitat 
innovants : renforcement du lien social, lutte contre l’iso-
lement, mutualisation des ressources, revalorisation des 
matériaux et accès facilité au logement pour tous.

Déconstruire certains stéréotypes
Au fil des échanges, les participants ont questionné leurs 
certitudes et parfois stéréotypes, souvent attachés aux 
formes d’habitat non conventionnelles. Cette journée a 
également permis de mettre en lumière les démarches 
existantes, les initiatives locales et les outils qui rendent 

ces projets possibles. En insufflant une dynamique posi-
tive, l’événement a ouvert le champ des possibles, susci-
tant l’envie d’agir et de réinventer notre manière d’habiter 
le monde.
Un grand merci à nos précieux partenaires La Fédération 
des Foyers Ruraux 31-65, Le Foyer Rural René Lavergne, 
Le Triporteur, le CCAS, le Sicoval et tant d’autres !
Vous souhaitez en savoir plus ? Toutes les ressources 
et contacts sont disponibles sur le site internet de la 
commune, à l’onglet Cohésion Sociale, journée Nos dif-
férences. 

Sylvia Rennes,  
Adjointe au maire en charge de la cohésion sociale

Une journée inspirante  
pour repenser l’habitat
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Habitat participatif et bail réel solidaire 
pour faciliter l’accession  
à la propriété
Tout le monde s’accorde à dire qu’il y a une crise du logement et qu’il est bien difficile de devenir 
propriétaire d’une maison ou d’un appartement sur notre territoire si l’on se réfère aux données du 
marché local de l’immobilier. La hausse continue du prix du m² ces dernières années reste en effet 
un obstacle pour beaucoup de ménages aux moyens financiers limités aspirant à la réalisation de 
ce rêve. À Auzeville, la relance d’une proposition qui a émergé fin 2024* peut y répondre ; il s’agit 
de l’habitat participatif, « un mode d’habitat accessible au plus grand nombre » facilité par le Bail 
Réel Solidaire (BRS).

C’ est sur le secteur Argento, jouxtant celui de Ne-
gret, qu’une résidence participative envisagée 
comme un village devrait voir le jour d’ici 2027. 

Entre 28 à 36 appartements sont commercialisés via 
le Bail Réel Solidaire, un dispositif juridique et financier 
facilitant l’accès à propriété. D’autres logements - dans 
une plus faible proportion, et selon la procédure clas-
sique - sont accessibles « en libre ».
L’organisme porteur de ce programme participatif bapti-
sé « Auz’village » est FAIRE-VILLE, Société Coopérative 
d’Intérêt Collectif, associée à la SA des Chalets pour la 
maîtrise d’ouvrage et soutenu par la Commune d’Auze-
ville-Tolosane. 
Au cœur de cette opération prévaut l’idée de partager des 
espaces communs et projets avec d’autres habitants, aux 
valeurs proches. Le principe d’aménagement de l’espace 
repose sur la réalisation de « maisons » conçues pour 
accueillir une, deux ou trois familles, autour d’un jardin 
central avec des espaces et services partagés. 
En pratique, depuis le lancement du projet en octobre 
2024, des réunions sous la forme d’ateliers thématiques 
entre les participants et les professionnels qui les ani-
ment ont déjà permis de traduire en aménagements 
futurs les attentes collectives, de réfléchir à des espaces 
mutualisés et d’élaborer une charte fixant les règles de 
fonctionnement. À l’étape suivante, des rendez-vous 
individuels sont fixés avec l’architecte pour que chaque 
famille conçoive l’aménagement de son logement.
Le Bail Réel Solidaire (BRS), permet une diminution du 
coût d’acquisition d’environ 30 % de la valeur du bien. 
Entre autres avantages, on retiendra une TVA à seulement 
5,5 %, l’abattement de 30 % sur la taxe foncière (mesure 
issue d’une délibération récente en Conseil Municipal) et 
la possibilité d’obtenir un prêt à taux zéro (PTZ). Atten-
tion toutefois de veiller à bien répondre aux conditions de 
solvabilité et donc d’estimer auparavant le coût total en 
fonction du nombre de m2 envisagé.

Pour en savoir plus, contacter Faire-Ville au
05 61 21 61 19 ou sur le site  
https://www.faire-ville.fr/habitat-participatif/ 
l-habitat-participatif/

 
Qu’est-ce que le BRS ?
Le bail réel solidaire est un dispositif créé pour 
rendre l’accès à la propriété aux ménages modestes, 
notamment en zone tendue. Issu de la loi Alur, ce 
dispositif permet la mise en vente de logements 
à des prix bien inférieurs à ceux du marché. Com-
ment ? En dissociant le foncier du bâti. Concrète-
ment, les ménages concernés achètent les murs 
de leur futur logement mais pas le foncier (terrain). 
Ce dernier reste la propriété d’un organisme fon-
cier solidaire (OFS) à but non lucratif, qui garantit la 
jouissance du terrain à long terme en échange d’une 
modeste redevance mensuelle.
Des conditions à respecter : niveau de ressources 
(plafond de revenus à ne pas dépasser) ; le loge-
ment doit être occupé à titre de résidence princi-
pale ; revente possible avec conditions similaires 
pour le nouvel acquéreur.

L’emplacement prévu sur le secteur Agento 
pour le projet d’habitat participatif.

Des informations disponibles...

* Réunion publique en octobre 2024 suivie d’une présentation du projet 
lors de l’événement Habiter Autrement du 29 mars 2025 à la Mairie

Jean-Luc Dieudonné, Conseiller municipal
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Un programme de travaux qui prend 
une ampleur sans précédent
Comme annoncé dans notre Plan Pluriannuel d’Investissement, le programme des travaux continue. 
Nous devons saluer la mobilisation sans précédent des responsables des services techniques de 
la mairie qui continuent à être mis à contribution dans les semaines et les mois qui viennent.  
A court terme la liste des chantiers qui démarrent est la suivante :

•  L’allée Goudouli, le bas du Chemin Vert, le chemin des 
Ecoles, le haut du chemin del Prat (en face du rond-
point de Négret) vont faire l’objet d’une rénovation 
des trottoirs dans un secteur dont la fréquentation a 
augmenté. Le but est de traiter les zones à forte fré-
quentation et dégradées, particulèrement dangereuses 
pour les personnes âgées ou en situation de handicap, 
en réalisant une continuité depuis le nouveau quartier 
d’Argento jusqu’à l’école René Goscinny et au-delà 
jusqu’à la RD813 ;

•  Les appels d’offre pour les travaux de construction des 
nouveaux ateliers municipaux ont été réalisés et les 
travaux vont commencer dès cet été. Rappelons que 
ce chantier va améliorer considérablement les condi-
tions de travail de nos agents techniques pour un coût 
modeste grâce à la vente des anciens ateliers et aux 
subventions obtenues ;

•  Les travaux de réfection de la salle anciennement dite 
paroissiale (toiture, isolation, mise aux normes pour les 
Personnes à Mobilité Réduite) vont également démar-
rer rapidement. Cette salle pourra ensuite être réou-
verte comme salle communale pour les associations ; 
la réfection de la décoration intérieure de l’église va 
également démarrer.

•  L’aménagement d’un parking, de cheminements, de 
cabanes et de clôtures pour les jardins partagés est 
prévu d’ici octobre ;

 
•  La rénovation de l’école élémentaire René Goscinny va 

commencer dès cet été par la réalisation des forages 
du futur chauffage par Géothermie. Ensuite les menui-
series extérieures seront changées, une isolation par 
l’extérieur mise en place ainsi que la réfection d’étan-
chéité et l’isolation des toitures terrasses. Enfin des 
panneaux photovoltaïques seront installés. Ce chan-
tier d’un montant de 1,6 Million d’Euros Hors Taxe est 
subventionné à presque 70 % par le Département de la 
Haute Garonne, par le Fonds Vert, par l’Ademe et par la 
Région Occitanie. Les travaux se dérouleront par étape 
durant les petites et grandes vacances scolaires pour 
ne pas perturber la scolarité des enfants. Ils s’achève-
ront à l’automne 2026 ;

•  L’aménagement de la Grange Lauragaise chemin de 
Saint-Jean est également programmé (voir l’article sui-
vant) ;

•  Pour terminer ce programme chargé, il convient de citer 
les travaux d’aménagement des lotissements : réalisa-
tion des trottoirs à Argento, mise en place de l’accès et 
des branchements pour le macro-lot 6, réalisation de 
l’aménagement pour quatre lots à bâtir allée de la Petite 
Métairie ainsi que d’un parking à côté du City-Stade.

Jean-Louis Malliet, Conseiller municipal  
délégué aux finances



Vie de la commune

8

Appel à manifestation d’intérêt au service du territoire
Cet AMI axé sur la ‘Préservation de l’Agriculture Périur-
baine Respectueuse de l’Environnement et de la Santé’ 
(PAPRES) a permis de sélectionner des projets porteurs 
de sens et en adéquation avec les objectifs du Projet Ali-
mentaire Territorial (PAT), dont le soutien à une agricul-
ture locale qui répond aux défis climatiques, écologiques 
et alimentaires actuels.

Grange lauragaise ou grange foraine ?
La grange est un édifice emblématique qui témoigne du 
passé riche agricole et historique de la région. Parfois 
appelée grange « foraine », son nom « foraine », ne signifie 
pas qu’elle était destinée à accueillir des forains, mais fait 
référence à ses matériaux. La brique foraine est un type 
de brique en terre cuite typique du sud-ouest de la France, 
notamment dans les régions de Toulouse, Montauban, 
Albi, et plus largement en Occitanie.

Cette grange est un bâtiment ancien remarquable dont la 
préservation est un enjeu pour notre commune. Elle repré-
sente une opportunité de valoriser notre identité locale et 
de transmettre aux générations futures un pan de notre 
histoire avec les objectifs suivants : 
•  Valoriser le patrimoine : le bâtiment étant situé dans 

le périmètre protégé des Architectes et Bâtiments de 
France lié au Château des Frères Tailleurs, la grange 
sera réhabilitée en respectant la trame existante, en 
conservant les ouvertures actuelles et en préservant 
l’identité architecturale,

•  Soutenir notre Projet Culturel Territorial dont l’objectif 
est de donner une cohérence aux actions culturelles 
du territoire en renforçant le lien social et l’identité de 

la commune à travers des initiatives culturelles partici-
patives et inclusives en suivant 3 axes :

 -  Culture pour tous, ancrée dans le mouvement de 
l’éducation populaire

 -  Faire société : dans le sens de fréquenter, entre-
tenir une relation avec les autres membres d’une 
communauté 

 - Patrimoine Vert des Terres et des Hommes
•  Sensibiliser : la grange accueillera des actions de sen-

sibilisation aux enjeux agricoles et alimentaires, notam-
ment auprès des scolaires et des habitants, 

•  Etre une vitrine de producteurs locaux avec la possibi-
lité d’accueillir un kiosque comme point de vente. 

Pour saisir l’opportunité de demandes de subventions en 
2025, un groupe de réflexion, constitué d’élu(e)s de la 
majorité et de l’opposition s’est rapidement mis au travail 
avec un cabinet d’architecture pour élaborer un pré-projet. 
Si nos demandes sont acceptées cette année, les travaux 
pourraient démarrer dès l’automne. Cet aménagement 
permettra d’agrandir le parc des salles d’activité de la 
commune à proximité du nouveau quartier d’Argento, tout 
en dédiant cet espace à des activités autour de l’agricul-
ture et de l’alimentation dans le cadre de l’Agri-parc.
Ainsi, de grenier à grain à lieu de rencontre, la grange 
lauragaise d’Auzeville-Tolosane est un témoignage de la 
résilience du bâti ancien face aux changements sociétaux 
prouvant que ces structures peuvent trouver une nouvelle 
vie tout en conservant leur âme.

Christelle Kieny, 
 Conseillère municipale à l’urbanisme

La grange lauragaise :  
un trésor patrimonial
Nous avons la chance au sein de notre commune de posséder un trésor patrimonial : une grange 
lauragaise, témoin privilégié de notre histoire rurale et agricole. Située sur une zone agricole à 
proximité de l’écoquartier Négret-Argento, l’initiative de réhabilitation de la grange a vu le jour 
suite à un appel à manifestation d’intérêt (AMI) lancé conjointement par la commune, le Sicoval et 
la SAFER Occitanie.
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Comme chaque année, la course d’orientation a été un véritable succès et un moment fort pour 
notre commune. Cette édition a été particulièrement réussie grâce à une météo ensoleillée qui a 
largement contribué à la bonne humeur et à l’enthousiasme des participants.

La course d’orientation :  
un événement attendu par les habitantes  
et habitants de notre commune

C et événement intergénérationnel réunit petits 
et grands : parents, grands-parents, enfants, et 
même les tout-petits en poussette. Tous par-

tagent un moment ludique et sportif, à la recherche des 
balises à l’aide d’une boussole, tout en répondant à des 
questions.

Cette année, nous avons choisi de mettre à l’honneur deux 
thématiques fortes : la connaissance de notre commune 
et les Jeux olympiques et paralympiques. Deux sujets qui 
reflètent à la fois notre attachement au territoire et notre 
engagement en faveur du sport pour toutes et tous.

Pour permettre une participation large, nous avons mis en 
place deux parcours : un grand et un petit, afin de s’adap-
ter à l’âge des enfants et aux familles, notamment celles 
avec poussettes.

Comme l’année précédente, de nombreux lots attendaient 
les participants. Mais cette année, nous avons souhaité 
récompenser tout particulièrement les trois premières 
équipes avec de beaux cadeaux, pour valoriser l’effort et 
renforcer l’esprit de jeu.

Au-delà de la compétition, c’est surtout la convivialité qui 
a marqué cette journée. Elle s’est terminée autour d’un 

barbecue dans le parc de la Durante, où chacun a pu se 
restaurer, échanger et profiter d’un moment de détente 
bien mérité.

La commune est particulièrement attachée à la pro-
motion de l’activité physique pour toutes et tous. C’est 
pourquoi nous soutenons activement nos associations 
sportives. Des initiatives comme cette course d’orienta-
tion incarnent parfaitement notre volonté de faire vivre le 
sport, la solidarité et le bien-être au cœur de notre quo-
tidien.

La municipalité tient à remercier chaleureusement toutes 
celles et ceux qui ont contribué à la réussite de cette belle 
journée : nos les agents municipaux pour leur investis-
sement, les bénévoles du Foyer rural, du GR Toulouse et 
de Goéland Gym pour leur précieuse aide, ainsi que tous 
nos partenaires - le lycée agricole, la pharmacie d’Auze-
ville - qui ont permis d’offrir de nombreux cadeaux aux 
participantes et participants.

Un grand merci à toutes et à tous. Vivement la prochaine 
édition !

Bakhta Kelafi, Adjointe au sport
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A près la plantation d’une haie d’arbres fruitiers sur 
200 mètres linéaires et la mise en terre de nos 
premières patates, nous pourrons bientôt dégus-

ter les premières frites auzevilloises autour d’un repas, 
partagé également. Toutes les compétences et toutes 
les idées sont bienvenues, nous discutons et décidons 
ensemble de l’avenir de notre nouveau jardin commu-
nautaire. Accompagnés et conseillés par Partageons les 
jardins, association qui a pour but d’aider les habitants à 
créer ce type de jardins, nos connaissances s’affinent au 
fur et à mesure que nous travaillons la terre.
Dessiner le plan du jardin, définir les différentes étapes 
de conception, rédiger le règlement intérieur, anticiper 
le budget, écrire les statuts, organiser une Assemblée 
Générale, créer un jardin partagé est aussi une succes-

sion d’étapes à franchir, quelques-unes ici listées sont 
désormais terminées, d’autres en cours d’élaboration. 
C’est grâce à une planification minutieuse et un engage-
ment continu que le futur jardin partagé sortira de terre 
très bientôt, et grâce aux gens qui le cultivent aujourd’hui 
et qui le cultiveront demain.
Si vous souhaitez venir jardiner avec nous et faire partie 
de ce projet afin de co-construire cet espace dédié au par-
tage ou si vous êtes intéressés par une parcelle, n’hésitez 
pas à contacter l’accueil de la mairie au 05 61 73 56 02 ou 
par mail : accueil.mairie@auzeville31.fr. Elle assurera le 
relais vers nous dans un premier temps. Que vous soyez 
intéressés par un jardinage collectif ou individuel, toute 
personne motivée est la bienvenue !

Laura Collange

Avis de beau temps pour le jardin 
partagé d’Auzeville !
Une succession d’expériences, nouvelles pour certains, savoir-faire maitrisés pour d’autres et une 
farouche envie de créer un jardin partagé auzevillois. Voilà ce qui caractérise la dernière année 
passée à imaginer et concevoir le futur jardin de la commune. Il sera partagé par les actuels 
jardiniers et jardinières motivés qui souhaitent mettre en commun savoirs et pratiques de jardinage 
ou qui souhaitent les découvrir. Ce seront également des parcelles individuelles qui verront le jour 
pour nourrir chaque foyer engagé. Les habitants ainsi investis dans le projet deviendront les futurs 
adhérents de l’association, et bien qu’elle reste encore à créer, de nombreux évènements ont déjà 
eu lieu.

Le petit mot complémentaire 
de la Mairie :
La problématique de l’approvi-
sionnement en eau a été solu-
tionnée avec un apport principal 
issu du puits présent sur la par-
celle des ateliers techniques, 
la récupération d’eau des toits 
viendra en second. Si tout va 
bien, nous n’aurons pas à utiliser 
l’eau de ville !
Côté calendrier, les travaux (ter-
rassement, réseaux, parking, 
construction des cabanes et 
du kiosque) devraient démarrer 
cet été et nous sommes tou-
jours dans les temps pour une 
livraison des jardins en octobre 
prochain. Ce ne seront donc pas 
des tomates qui seront plantées 
en premier mais la saison sera 
propice aux amendements et 
à la préparation du sol pour le 
printemps 2026. 

Claire Maylié,  
Adjointe à l’environnement
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V ous vous êtes peut-être demandé ce qui se pré-
pare au-dessus de la grange lauragaise, à droite 
du chemin de Saint Jean en montant. En effet, 

depuis quelques mois, une nouvelle activité commer-
ciale a démarré à Auzeville  : la pépinière d’arbres frui-
tiers « Fruitiers d’Autan ». Si vous avez lu la présentation 
de l’Agriparc dans l’édition #10 du magazine du Sicoval 
(janvier 2025), vous vous souviendrez de l’acquisition 
par la SAFER (Société d’aménagement foncier et d’éta-
blissement rural) de 68 hectares sur la commune, en 
partenariat avec le Sicoval. 
Suite à un « Appel à Manifestation d’Intérêt » pour propo-
ser des projets, François Bignalet-Cazalet, résident de la 
commune, a entamé des démarches dès 2022. Soutenu 
par l’équipe municipale et les équipes du Sicoval, il a pu 
se porter acquéreur d’une parcelle de 0,5 ha pour lancer 
cette activité de pépinière fruitière, en parallèle de son 
activité professionnelle d’ingénieur. 

Un engagement fort envers des pratiques respectueuses 
de la nature
Convaincu de l’importance d’une vie équilibrée entre ac-
tivité intellectuelle et une activité proche de la nature, et 
passionné par les arbres, François a repris des études 
agricoles voici déjà quelques années. La mise à dispo-
sition de ces terrains représentait une occasion unique 
de mettre son intérêt pour les arbres fruitiers en action.
La parcelle a été décompactée par l’entité de services 
agricoles du Lycée Agricole d’Auzeville pour préparer 
la terre au démarrage, puis manuellement par François 
pour planter, greffer, tutorer avec des pratiques respec-
tueuses de l’environnement et du sol. Prendre soin du 
sol, le régénérer en apportant de la matière organique 
et sans intrants chimiques, est un élément essentiel de 
ce projet.

De même pour la sélection de variétés locales  ; cette 
démarche s’intègre pleinement dans le PAT (plan ali-
mentaire du territoire) qui soutient et favorise l’alimen-
tation locale et de proximité. Quoi de plus local qu’un 
fruitier dans son jardin ? 250 pieds sont déjà en culture, 
des pommiers, poiriers, cerisiers, abricotiers, pruniers  ; 
vous pourrez observer leur croissance dans les mois qui 
viennent et les acheter à partir de novembre pour ceux 
qui le souhaitent !

Marie-Caroline Chauvet,  
Déléguée à la communication

De la paille et des piquets
Que se passe t’il sur le côté du chemin de Saint Jean ? Entretien avec François Bignalet-Cazalet
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V éritable artiste, Jonathan a consacré sa vie à la 
musique. Depuis 2010, il enseigne avec une dé-
votion inébranlable. Passé par le Département 

Loire-Atlantique puis par la Bretagne, c’est à Auze-
ville-Tolosane qu’il décide de finalement poser ses va-
lises. Son parcours est jalonné de moments marquants, 
comme sa formation à la célèbre école Dante Agostini 
à Nantes, et ses tournées avec des groupes profession-
nels, sillonnant, pendant plus de 10 ans, de grands festi-
vals : les Printemps de Bourges, les Francofolies...
Depuis septembre, Jo Besse a ouvert sa nouvelle école 
de batterie à Auzeville-Tolosane. En seulement un mois, 
il attire une douzaine d’élèves, pour enfin arriver à une 
vingtaine quelque temps plus tard et les demandes ne 
cessent d’augmenter. 
Jo se distingue par sa méthode d’enseignement unique 
et adaptée à chacun. Inspiré par des batteurs de rock lé-
gendaires comme Chad Smith des Red Hot Chili Peppers 
et Travis Barker de Blink-182, il continue de se former du 
côté de Bordeaux auprès de Dominique Marseille, une 
pointure de la batterie, un des premiers élèves de Dante 
Agostini. Cette quête perpétuelle de perfection lui permet 
de transmettre des techniques de qualité professionnelle, 
adaptées aussi bien aux débutants qu’aux élèves avan-
cés. 
Pour le jeune professeur, la transmission de sa pas-
sion est essentielle. Il s’adapte aux objectifs de chaque 
élève, mettant en place des programmes personnalisés 
qui évoluent en fonction de leur progression. Ses cours 
couvrent tous les styles musicaux, développant l’écoute, 
l’improvisation et la technique. Il accorde une impor-
tance particulière à la musicalité, la sonorité et la place 
de l’instrument dans un groupe de musique.

En très peu de temps, Jo s’allie à plusieurs associations 
locales, Le Foyer Rural René Lavergne, C’Ma Créa… pour 
développer son activité et rendre la batterie accessible 
à tous. Avec une approche empathique et un feeling 
unique, il s’adapte et se plie à chaque élève et se réjouit 
particulièrement de la tournure que prend sa nouvelle 
école.
Son objectif est clair : faire de la batterie un vecteur de 
plaisir, d’éclate, et de progression pour tous.
Ses cours se déroulent à son domicile, dans un local 
aménagé, et lumineux, mais victime de son succès, il 
deviendra bientôt trop petit face à la forte demande de 
nouveaux élèves d’Auzeville et alentours, mais égale-
ment de toute la métropole.
À la vue de ses ambitions et avec une soif de transmettre 
sa passion au plus grand nombre, Jo est à la recherche 
d’un lieu plus grand pour accueillir davantage d’élèves.

Bien plus qu’un professeur de batterie ; c’est un passion-
né qui dédie sa vie à transmettre son art.

Si vous êtes intéressé et que vous souhaitez découvrir 
ou perfectionner votre jeu de batterie, visitez son 
site web https://www.ecoledebatteriejobesse.com/ 
et contactez-le pour réserver votre première leçon.

Le petit conseil de Jo pour les débutants : « Il ne faut pas 
vouloir jouer à un tempo élevé trop rapidement. La pa-
tience et la pratique sont les clés du succès. » Jo Besse

Kenny Rogier,  
Agent communication et évènementiel

Jo Besse, ride et frappe avec des 
ambitions claires :Transmettre sa 
passion au plus grand nombre
Maîtriser l’art de la batterie avec un professeur passionné et expérimenté ? À Auzeville c’est 
possible !

Jonathan alias Jo 
Besse, est un profes-
seur de batterie qui 
a décidé de s’instal-
ler à Auzeville-Tolo-
sane. Découvrez son 
parcours inspirant 
et comment il trans-
met sa passion à ses 
élèves.
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Une passion pour les voyages en roue 
libre : comment se prépare-t-on 
à faire le tour du monde à vélo ?
Antonin Maurel, habitant d’Auzeville, s’est pris de passion pour les voyages et le trekking dès le 
Lycée et s’est lancé ensuite dans plusieurs aventures avec un ami.

L eur première véritable expérience combinant vélo 
et randonnée a été un périple de cinq jours reliant 
Toulouse à Bolquère dans les Pyrénées. L’année 

suivante, ils ont opté pour un trek pédestre de trois jours 
toujours dans les Pyrénées. En 2021, ils ont souhaité re-
lever un nouveau défi en parcourant une plus longue dis-
tance à vélo, de Bordeaux jusqu’à Sète. Cette aventure 
leur a fait prendre conscience qu’il était possible d’aller 
encore plus loin, et l’idée d’un tour du monde à vélo a 
commencé à germer doucement.

Avaler des kilomètres pour découvrir la France et se pré-
parer à de plus vastes horizons
Ainsi, en 2022, ils ont traversé la France de Toulouse 
jusqu’à Valenciennes. Un ami les avait mis au défi de ve-
nir soutenir leur oral à vélo ; ils l’ont fait ! L’idée du tour du 
monde continue à avancer ! 
L’année suivante, Antonin s’est lancé seul dans un tra-
jet allant jusqu’au Mont-Saint-Michel puis Paris, afin de 
tester son endurance en solitaire sur de plus longues 
distances. Parallèlement à ces voyages, le vélo est de-
venu son mode de déplacement quotidien en ville, et il 
profite régulièrement de journées ou de week-ends pour 
parcourir entre 100 et 200 km.
Au total, Antonin a déjà parcouru environ 6 800 km à 
vélo : 3 500 km lors de ses voyages, 1 800 km en dépla-
cements quotidiens, et 1 500 km durant ses balades du 
week-end. 
En « apéritif » préalable à un voyage à vélo et en solitaire 
autour du monde, Antonin s’est lancé le 29 avril dernier 
dans une boucle vers le nord de l’Europe, et la Suède, où 
il envisage de parcourir environ 4 500 kilomètres, selon 
son rythme, ses temps de repos et les visites prévues 
en cours de route. Ce périple lui permettra de tester sa 
condition physique,  le vélo et l’équipement prévu, soit 
environ 25 kilos de bagages : tente, duvet, réchaud, vê-
tements tous temps  ; de quoi être autonome tout en 
souhaitant rencontrer des gens, passer du temps avec 
eux et se confronter à des cultures différentes.

Après quoi va-t-il donc pédaler ?
A la suite de ses études dans le BTP en alternance, et 
un diplôme « BIM », Building Information Modeling, qui 
consiste à numériser les projets dans le BTP et les mo-
déliser en 3D, Antonin a enchaîné avec un CDD de 18 
mois. Ce projet est pour lui l’occasion de prendre du 
recul pour voir dans quelle direction il souhaite orienter 
sa vie professionnelle.

Lorsque vous lirez cet article, Antonin aura pris le grand 
départ vers l’est pour une durée indéterminée, peut-être 
d’une année ! Vous pourrez suivre son périple en vous 
abonnant à son voyage sur l’application Polarsteps.

Marie-Caroline Chauvet, 
Déléguée à la communication
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Un parcours d’excellence :
Né à Lyon, Fabrice est admis au lycée des Portes des 
Chartreuses, dans la région de Grenoble, à l’âge de 14 
ans. Il y découvre et y acquiert les compétences du mé-
tier de cuisinier. Sa formation est d’une durée de quatre 
ans.
Pendant plus d’une douzaine d’années, il exerce le mé-
tier de cuisinier chez les plus grands chefs français de 
l’époque, tous triplement étoilés :
•  Trois ans chez Pierre Orsi à Lyon.
•  Trois ans chez Paul Bocuse à Collonges-en-Mont-d’Or.
•  Deux ans à l’Ambroisie, place des Vosges à Paris.
•  Cinq ans chez Bernard Loiseau à Saulieu en Bour-

gogne.
À l’image d’Astérix, Fabrice est tombé très tôt dans la 
potion magique de la grande cuisine.
En 2011, il fait le grand saut et se met à son compte en 
achetant le restaurant « La Table d’Auzeville ». Il a déci-
dé d’acheter ce restaurant parce qu’il était situé dans un 
village du sud de la France au sein duquel il faisait bon 
vivre. Son ambition étant de participer au bon vivre de 
notre village.
En 2019, ayant eu une opportunité d’installation à Miami, 
Fabrice confie son restaurant à son adjoint de l’époque.
Pendant les huit ans passés à Auzeville, son restaurant 
avait obtenu le Bib Gourmand du guide Michelin, perdu 
en 2023 quelques mois avant son retour à Auzeville.
Depuis son retour, il nous régale à nouveau avec sa cui-
sine traditionnelle généreuse et authentique, 100 % faite 
maison avec des produits de saison.

Une équipe au service de la qualité :
Aujourd’hui, l’équipe de Fabrice est composée de sept 
salariés et demi :
•  Trois personnes et un apprenti en cuisine,
•  En salle, trois personnes,
•  Un demi-poste en administration.
La répartition des activités est claire : 40 % de l’activité 
est consacrée à la cuisine, 30 % à l’art de la table, 30 % 
à l’accueil. 
Une organisation pensée pour sublimer l’expérience des 
convives et participer activement à la qualité de vie à 
Auzeville.

« La Table d’Auzeville » a notamment réalisé le cocktail 
dînatoire - fort apprécié ! - pour la cérémonie de présen-
tation des vœux du Maire en janvier 2025.
Depuis le retour de Fabrice, la décoration de la salle a été 
complétement rénovée et une terrasse très agréable fait 
partie de l’établissement. 

Enfin, en consultant le site de l’établissement 
(latabledauzeville.fr), chacun pourra découvrir que de 
nombreux plats à emporter sont proposés à chaque 
service.

Alain Roynette qui a eu l’honneur de présider 
le concours « un des meilleurs ouvriers de France »

La cuisine du partage
La cuisine du partage c’est la raison d’être de Fabrice Rienzo, propriétaire et chef de 
« La Table d’Auzeville ».
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Expression des groupes 

2025 verra les dernières LDA de ce 
mandat. A cette occasion nous vou-
lons vous livrer quelques éléments 
de notre investissement dans le 
mandat en cours.
Le 7 décembre 2020 se produit une 
tentative de suicide au sein du per-
sonnel. Est alors créée une DEP (Dé-
légation d’Enquête Paritaire) com-
posée d’élus et de représentants du 
personnel. L’objectif  ? Identifier les 
éléments et facteurs de risques qui 
ont pu conduire à un acte d’une telle 
gravité  ; faire des préconisations 
pour améliorer la situation. Nous 
avons pris une part prépondérante 

au travail de la DEP. En un peu plus 
d’un an, nous avons coanimé une 
cinquantaine de séances de travail  : 
réunions avec le personnel, entre-
tiens individuels, analyse des tra-
vaux, conclusions, préconisations et 
rédaction du document final. Ce tra-
vail a été conduit selon une métho-
dologie et des principes établis par 
des professionnels. Quelles sont les 
conclusions de la DEP approuvées à 
l’unanimité de ses membres ? 
La DEP a mis en évidence que ce sont 
bien les conditions dans lesquelles la 
salariée a été confrontée des années 
durant qui sont à l’origine de sa tenta-

tive de suicide. Un tel évènement ne 
doit rien au hasard. Il s’inscrit dans le 
cadre d’une gestion du personnel où 
la reconnaissance des salariés est 
aléatoire, en dehors de tout entretien 
d’évaluation annuel, où le volant des 
salariés contractuels s’apparente à 
un vivier « clientéliste ». 
Au regard de l’implication qui a été 
la nôtre, nous, opposition, nous ne 
savons rien des suites qui ont été 
données aux préconisations de ce 
rapport. Aucun débat n’a eu lieu en 
Conseil Municipal.

Groupe d’opposition

UN MANDAT INÉDIT
Inédit, par le nombre de crises à af-
fronter : d’abord la pandémie de CO-
VID 19, puis l’explosion des coûts de 
l’énergie et ses répercussions glo-
bales, nécessitant de redresser un 
budget déjà très exsangue, et enfin 
la crise de la construction immobi-
lière ralentissant la réalisation des 
projets.
Inédit, avec des investissements qui 
modernisent et entretiennent nos 
bâtiments et l’espace public, au bé-
néfice de tous, tels que la rénovation 
des écoles et des cantines, la rénova-
tion de l’aire de jeux des prés verts, et 
la rénovation des trottoirs, ou les ré-
flexions en cours pour l’Espace René 
Lavergne).

Inédit, par l’essor des projets environ-
nementaux et durables : extinction 
et rénovation de l’éclairage public, 
«  Auzeville en Vert », la dynamique 
autour du foncier agricole, les parte-
nariats en soutien d’une agriculture 
durable et innovante (culture du pas-
tel, distillerie) et le lancement d’un 
jardin partagé. 
Inédit, avec la mise en place d’une 
cuisine mutualisée pour nos 2 can-
tines qui s’ouvrent aujourd’hui aux 
seniors tout en préservant la confec-
tion sur place.
Inédit, par la volonté affirmée de faire 
d’Auzeville une « Terre des Cultures », 
en s’appuyant sur l’expertise de 
l’Agrobiopôle et des écoles d’art, ain-

si que sur les dynamiques des forces 
associatives locales comme le Foyer 
Rural, la Fédération des Foyers Ru-
raux et les clubs sportifs, partenaires 
essentiels de nos projets commu-
naux.
Un mandat inédit, et pourtant tou-
jours perfectible !

Groupe majoritaire

AUZEVILLE EN TRANSITION

AUZEVILLE 3D
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Des Menus Équilibrés et Respectueux des Normes
Les menus respectent les recommandations nutrition-
nelles du GEM-RCN et tendent vers l’application de la 
loi Égalim. Cette loi comporte quatre grandes mesures 
visant à une alimentation de qualité et durable :
Des approvisionnements plus durables et de qualité  : 
nécessité de servir 50 % de denrées labellisées dont 
20 % de bio.  Pour s’en approcher, la collectivité d’Auze-
ville a rejoint récemment le programme européen « lait 
et fruits à l’école » pour promouvoir des comportements 
alimentaires plus sains. 
Aujourd’hui, 100 % de la viande et de la volaille sont fran-
çaises et labellisées, 95 % du poisson et des produits de 
la mer sont écolabellisés pêche durable, 100 % de la bou-
langerie sont label rouge et circuit court, 40 % des pro-
duits laitiers sont bio, pour les produits d’épicerie nous 
augmentons notre pourcentage en bio et label. Pour les 
fruits et légumes, il est plus contraignant de trouver des 
fournisseurs qui répondent aux exigences Bio et label et  
nous sommes en train d’élargir notre offre par le biais 
d’un récent conventionnement avec la Région sur la 
plateforme Occitalim.
Des actions visant à réduire le gaspillage alimentaire : 
Le chef cuisinier élabore des menus en respectant les 
grammages nécessaires à la nutrition des enfants, et les 
équipes encadrantes, animateurs, ATSEM et agents de 
service sensibilisent les enfants au gaspillage alimen-

taire. Aussi, les enfants trient quotidiennement les bio 
déchets qui sont revalorisés en méthanisation dans une 
usine de traitement dans le Lauragais. Les huiles de fri-
ture sont traitées et reconditionnées en bio-carburants.
Une diversification des sources de protéines : Au moins 
un repas par semaine est végétarien, avec l’introduction 
de légumineuses issues de producteurs locaux et bio. 
Les enfants découvrent dans leurs assiettes lentilles, 
pois chiche et autres haricots rouges... Dans le cadre 
d’Auzeville en Vert, dont la thématique cette année était 
les légumineuses, une semaine de menus a été dédiée à 
ces petites graines de formes et de couleurs différentes 
cuisinées avec des épices choisies pour leurs saveurs et 
leurs qualités. 
Pendant trois semaines, nous avons accueilli sur notre 
cuisine centrale, Katéri Jouveaux stagiaire en BTS dié-
tétique qui outre son accompagnement éducatif auprès 
des équipes et des enfants tout au long de son stage, 
a créé et animé un atelier de découverte des légumi-
neuses, où les enfants ont choisi deux menus qui ont été 
réalisés par l’équipe de cuisine et servis au mois de mai.
La fin de l’utilisation de contenants et ustensiles plas-
tiques : objectif 100 % atteint grâce au travail de notre 
chef avec les fournisseurs, afin que les produits com-
mandés soient conditionnés en cagettes ou cartons. De 
même sur la table, plus aucun contenant ni ustensile 
sont en plastique.

La Restauration Scolaire pour  
nos écoliers : un Engagement 
pour la Qualité et l’Éducation
Depuis septembre 2023, la restauration scolaire de notre commune a pris un nouveau tournant 
avec l’organisation en cuisine centrale sur le site d’Aimé Césaire et en liaison chaude sur le site 
satellite de René Goscinny. Mais pourquoi cet engagement est-il si crucial pour nos enfants et 
notre communauté ?

Une Responsabilité Collective
Avec près de 96 % des enfants scolarisés déjeunant chaque jour à la restauration scolaire, l’enjeu 
est majeur. La collectivité se doit d’assurer un service de qualité en termes de composition des 
menus équilibrés, de sensibilisation au bien manger et de convivialité. Notre équipe, composée 
de Pascal Caubet, chef cuisinier, Axel Tardy, second de cuisine, et Christine Aymard et Magali 
Martellozzo, agents de restauration, produit quotidiennement 400 repas, soit 62 000 repas par an.
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Un Service Intégré au Pôle Éducation
Le service de restauration fait partie intégrante du Pôle 
Éducation, car l’éveil des plus jeunes au goût et à la 
qualité alimentaire est essentiel pour conditionner leurs 
habitudes alimentaires à l’âge adulte. Les missions de 
l’équipe de restauration ne s’arrêtent pas à la produc-
tion des repas. Elle est à l’initiative de divers projets au-
tour de l’alimentation en transversalité avec les ALAE, 
les enseignants et l’association « L’école comestible » : 
création de menus sportifs dans le cadre des jeux olym-
piques 2024, composition de sablés de Noël, atelier pain 
au levain... menés avec et pour les enfants. 
Entre autres manifestations communales, l’équipe 
confectionne le goûter offert lors de « Village de Noël », 
prépare le buffet lors du traditionnel apéritif déjeunatoire 
de rentrée scolaire qui accueille tous les membres de 
l’équipe éducative élargie des écoles.

Une Politique Communale Inclusive
La politique communale œuvre pour l’accès à la restau-
ration pour tous, avec une grille tarifaire modulée en 7 
tranches de Quotient Familial, proposant des tarifs repas 
entre 0,68 € et 6,07 €. Depuis mars 2025, le projet « Les 
seniors à table » favorise le partage et le dialogue entre 
générations, en permettant aux personnes de plus de 65 
ans de partager des repas avec les enfants dans les res-
taurants scolaires.
Ce programme ambitieux s’inscrit dans une démarche 

de défense des valeurs du vivre-ensemble. En ouvrant 
les portes des restaurants scolaires aux aînés, la com-
mune souhaite intégrer les seniors dans la vie quoti-
dienne de la cité, en favorisant le partage et le dialogue 
entre les générations.
En conclusion, nous vous invitons à découvrir les grilles 
de menus sur le site internet communal, vous y décou-
vrirez des menus originaux et éducatifs : découvertes 
des cucurbitacées, semaine méditerranéenne, menus du 
monde, repas tout vert, découverte des épices.

Valérie Régis, 
Responsable du pôle éducation

GEM-RCN : (Groupe d’Étude des Marchés - Restau-
ration Collective et Nutrition)
Loi Egalim : loi pour l’équilibre des relations com-
merciales dans le secteur agricole et une alimenta-
tion saine, durable et accessible à tous
Plateforme Occitalim  : plateforme régionale mise 
en place en Occitanie pour accompagner la restau-
ration collective vers une alimentation plus locale, 
durable et de qualité
ATSEM : Agent territorial spécialisé des écoles ma-
ternelles
ALAE : Accueil de Loisirs Associé à l’École
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Horizontalement 
1- Se fête le 21 juin. Italienne de mauvaise vie (en 2 mots).  
2- Bout de nez. Actionné. Organe. Se réjouir.  3- Ils travaillaient, 
peut-être, dans une huitrière (en 4 mots).  4- Champion. 
Mouvement de foule. A du cran. Petit écran.  5- Ont une 
certaine renommée. Note. Chanteur en or ?  6- Peuvent être 
électriques. Souffle.  7- Héros de Spielberg. Producteurs de 
soie. Etendu.  8- Préférait le boléro au spencer. Hausse le ton. 
Pronom.  9- Partie de rire. Du poisson ou du violon. Va sano ? 
Commune de l’Aude.  10- Devant le numéro de l’œuvre. Dirige 
la mine. Réveillent le quartier.  11- Né. Moins que deux. Début 
de fou-rire. Enrichir l’air.  12- Devait se promener au clair de 
lune avec George Sand. Repose à Sète. 

 13- Atome. A partir de. Note. A moitié usés. Artère.  14- 
Non dit. Aimait autant les gitanes que les gauloises. Baguette 
vibratile.  15- Elle l’accompagne. Chantait mieux qu’un 
moineau. Composa avec son handicap.  16- Baisse le ton. 
Pronom. Presqu’île. Lopin de terre.  17- Oiseau délictueux (en 
3 mots). Fit voyager sa compatriote.  18- Contraction. Ego. 
Mouvement spectaculaire.  19- Peut mal tourner. Sœur de 
Madeleine ?  20- Opéra tragi-comique. Ne pouvait retourner 
chez sa mère. N’a pas gagné l’Eurovision.

Verticalement 
A- Mêler. Narration. Tarin.  B- Ville du Gard. Etat américain. Lieu 
de naissance. A des châteaux.  C- Doublé, c’est un gamin. Très 
triste en automne. Début d’imposition. Phonétiquement vieux. 

 D- Acquise à l’étranger. Rythme endiablé. A son château.  
E- Relatif. Bleu et noir pour le poète. Saint normand. Titre arabe. 
Delibes intime.  F- Petit Monsieur. Note. Appendice. Renvoyé. 

 G- Chimiste écossais. Eternel. Pièce de charrue. Conjonction. 
 H- Cassés. Fin de série. Complétif. Titane. Liquide nutritif. 
 I- Appréciât. Cales. Filet d’eau. Esprit de corps. Distrait les 

Japonais.  J- Chanson. Fort. Plus sombre le soir. Décédé. 
 K- Possessif. Retraites. Production de vers.  L – Bonnes 

quantités. Auxiliaire inversé. Connu. Habitait un pays plat.  M- 
Dieu de la guerre. Vont par deux. Fin d’année. Balle perdue.  N- 
Sur les caducées ? Lettres du seigneur. A moitié aéré.  O- Vieille 
colère. Ancien. Lac des Pyrénées. Destin. Petite contenance.  
P- Ventilé. Papillon. Conjonction. Trou d’aiguille. Dame de cœur 
ou dame de trèfle ?  Q- Met tout le monde d’accord. Oust ! 
Approuvé ?  R- Boisson de pub. Métaux précieux. Interrompit 
le somme.  S- Partie d’une fugue. Ne quitte pas sa réserve. 
Préposition.  T- Note. Expression provençale. Muse. Fruit sec.

A B C D E F G H I J K L M N O P Q R S T
1 1
2 2
3 3
4 4
5 5
6 6
7 7
8 8
9 9

10 10
11 11
12 12
13 13
14 14
15 15
16 16
17 17
18 18
19 19
20 20

A B C D E F G H I J K L M N O P Q R S T

Grille MOTS CROISES LdA 118

T S O I N  -  T S O I N  !

Grille de mots croisés 
Tsoin-tsoin !
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Ce spectacle était une « première » à plusieurs titres. 
La chorale au Triporteur ? On n’avait jamais vu ça. As-
socier chant choral et danse dans un même spectacle, 
c’était nouveau aussi pour tous. Le tout nouvel espace 
de vie sociale d’Auzeville, chaleureux et lumineux, pro-
mettait un cadre idéal pour organiser cette manifesta-
tion de rencontre et de partage. Vous l’aurez compris, 
organiser cet événement était un pari, aussi bien pour la 
chorale que pour le Triporteur !
Dans une première partie le chœur, dirigé par Christine 
Lauxire et accompagné au piano par Anne-Laure Marc, 
a chanté Indianas, un cycle de mélodies composées par 
Carlos Guastavino sur des poèmes d’auteurs argentins. 
Il s’agit de chants qui font référence aux éléments de la 
nature sauvage des régions andines ; Viento norte, vent 
du nord, et Chañarcito, petit chañar, le buisson épineux 
emblématique de l’Altiplano, en sont deux exemples. La 
musique de Guastavino se fonde sur la musique popu-
laire argentine, le compositeur donne à ses mélodies un 
rythme et des couleurs qui les rapprochent des chants 
et danses traditionnels des Andes (Cacharera, Zamba…). 
Pour enchaîner avec la danse, Anne Laure Marc a joué 
deux pièces de compositeurs argentins : Alfonsina y el 
mar, une zamba composée par Ariel Ramirez et Balada 
para un loco, d’Astor Piazzolla, célèbre compositeur et 
bandonéiste.
Dans une deuxième partie, Gustavo Gomez, directeur 
artistique de De mí Tierra a présenté la technique et les 
codes du tango, puis les danseurs de De mí Tierra en 
ont fait une démonstration appliquée. Le public, installé 
autour de la piste de danse, suivait avec attention et ad-
miration les évolutions des danseurs qui se déplaçaient 
avec élégance et beaucoup de talent. Après cette dé-
monstration de haut vol, toutes et tous avaient envie de 
se lancer pour s’initier sous les conseils des danseurs 
chevronnés ! Nous avons alors vu se former une ronde 
de couples marchant en cadence sur la piste pour s’im-
prégner du rythme, puis progressivement, les apprentis 
danseurs ont commencé à esquisser quelques pas de 
danse sur le rythme chaloupé de la musique de tango ; 
les conseils avisés des tangueros de De mí Tierra avaient 
porté leurs fruits.

Vous l’aurez compris, le pari a été gagné ! 
Le public a répondu largement présent à cette invitation, 
petits et grands ont apprécié musique et danse et par-
ticipé avec plaisir à l’initiation au tango. De mí Tierra se 
mobilise pour promouvoir la culture argentine, en France 
et au-delà, à travers les danses folkloriques et le tango. 
Elle propose des cours réguliers, des stages, des anima-
tions, des soirées dansantes (milongas et peñas) ainsi 
que des spectacles. A travers ces actions, son objectif 
est de faire apprécier la dimension artistique ainsi que le 
caractère convivial et festif de ces danses qui portent en 
elles le sens du partage et de l’harmonie.

Nous voudrions remercier ici toutes celles et ceux qui 
nous ont accompagnés dans ce projet et contribué à sa 
réussite : 
•  L’association De mí Tierra, Gustavo Gomez son direc-

teur artistique et Sylvie, Nicole et Michel, Raymonde 
et Pierre, les danseurs qui ont accompagné l’initiation 
avec beaucoup de pédagogie et partagé avec nous 
leur passion du tango.

•  Le Triporteur qui nous a chaleureusement accueillis et 
aidés dans la mise en œuvre du spectacle, sans oublier 
le bar qui a contribué à la convivialité de l’événement.

•  Le FRRL qui nous a fortement encouragés et soutenus 
pour monter ce spectacle.

La chorale est heureuse d’avoir mené à bien ce projet un 
peu ‘hybride’ pour elle. Il a permis de faire découvrir et 
de partager d’autres musiques et pratiques artistiques et 
ouvert des perspectives intéressantes pour de nouvelles 
activités à Auzeville. Une affaire à suivre... !

Claire Jouany

Quand la chorale d’Auzeville 
s’invite au Triporteur pour un 
spectacle argentin…

Dimanche 30 mars à 17h, le Triporteur, espace de vie sociale de la fédération des foyers ruraux 
31/65 (FFR3165), accueillait la chorale du Foyer Rural René Lavergne (FRRL) et l’association De 
mí Tierra pour un spectacle de chants et danses argentins. En première partie, essentiellement 
musicale, la chorale a interprété des chants argentins, accompagnée par une pianiste qui a ensuite 
joué des œuvres de compositeurs argentins. La seconde partie a été consacrée à la danse, grâce 
à l’animation de membres de l’association De mí Tierra qui ont offert une démonstration de tango 
et fait participer le public.
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O uvert depuis septembre 2024, du mardi au ven-
dredi, et le samedi une semaine sur deux, nous 
vous proposons un espace chaleureux et convi-

vial où vous pouvez venir vous poser une heure, un 
après-midi, une soirée, au gré de vos envies ou besoins, 
seul, en famille, entre amis.
Café associatif, espace de co-working, mezzanine cosy, 
salle de spectacle et jardin potager, sont autant d’es-
paces conçus pour recevoir les habitants autour de va-
leurs de solidarité, bienveillance, partage, échanges de 
savoirs et savoir-faire.

Ce projet de l’espace de vie sociale se construit avec 
vous.
Le café s’est doté d’un coin livres d’art et d’ouvrages thé-
matiques : cuisine, environnement, éducation, BD etc, à 
disposition pour un moment de lecture au café en ter-
rasse où dans notre mezzanine cocon.
Envie d’un temps de partage avec vos enfants ? Des jeux 
symboliques, d’exploration, de construction, de manipu-
lation, des livres enfants et jeunesse sont à disposition 
sur place et des temps d’animation parents-enfants sont 
proposés.
Autour de l’alimentation et de l’écologie, nous recevons 
notre partenaire, L’école comestible, pour les ateliers de 
la terre à l’assiette avec les enfants des écoles d’Auze-
ville. Les carrés potagers sont prêts à recevoir les plan-
tations des enfants. 
Le composteur partagé pour le quartier est en place et 
fonctionnel ! Venez chercher un bio seau et participez à 
la préservation de notre environnement.

Échanges et solidarité au rendez-vous.
Nos actions d’échanges et de solidarité se développent : 
•  En parallèle des boîtes cadeaux solidaires récoltées au 

moment de Noël, nous avons choisi d’être point relais 
de la collecte produits d’ hygiène et de beauté mise en 
place par l’association Féminité Sans Abri ;

•  Les réunions de l’association Calim’potes, la caisse 
d’alimentation de Castanet - Ramonville (sécurité so-
ciale alimentaire) ont lieu tous les quinze jours ;

•  Les ateliers de conversation en français le mercredi de 
10h à 11h démarrent ; 

•  Deux premiers apéro « psycho papote » autour de la 
santé mentale ont eu lieu et d’autres se préparent !

Côté scène nous avons choisi de faire une belle place à la 
musique, le cinéma, la danse, le chant… le spectacle qui 
nous fait vibrer et nous ouvre au monde. Les « trip’s du 
jeudi » ont démarré en fanfare avec un concert de world 
jazz, un de groove, un concert rap et slam, une soirée 
karaoké, nos résidences d’artistes ou une soirée scène 

ouverte pour recevoir de petites formations émergentes, 
mettre en avant la scène en amateur et se retrouver 
autour de formes artistiques dans un cadre privilégié.

Il y aurait beaucoup à dire sur ce lieu qui vit avec vous : 
nos échanges y font germer sans cesse de nouveaux 
projets, les temps partagés riches en rencontres et les 
partenariats qui se développent.
Si vous avez envie de vous joindre à nous, les bénévoles 
sont bienvenus : une heure ou plus pour jardiner, peindre, 
bricoler, tenir le bar …nous vous accueillons, dans une 
ambiance toujours souriante !

En juillet le triporteur sera ouvert les soirs du mercredi 
au vendredi et un samedi soir sur deux. En parallèle du 
café, des grillades sur la terrasse permettront à chacun 
de venir partager un temps festif et chaleureux.

Pour en savoir plus, venez pousser la porte et 
rencontrer Marie au triporteur, 110 Impasse Jeanne 
Barret 31320 Auzeville-Tolosane (en bas de la zone 
agrobiopole), ou contactez-la au 05 61 73 48 48.

Suivez-nous sur notre page web
  

Sur les réseaux :
instagram : le_triporteur_auzeville
facebook : Le Triporteur

Marie Morillon, Foyers Ruraux 3165,  
Responsable du triporteur (missions départementales)

Le triporteur : un espace de vie sociale - 
café pour tous les Auzevillois
Tisseur de liens, l’accueil dans une écoute attentive et bienveillante est notre ADN.
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Place Auz’Artistes : 10 ans de 
créativité partagée à Auzeville-Tolosane
« L’art n’a pas à être parfait. Il est avant tout une manière de partager ses émotions, ses idées et 
sa vision du monde », a rappelé M. le Maire lors de l’inauguration de cette dixième édition d’un 
rendez-vous incontournable de la vie culturelle de notre commune. Porté par le Foyer Rural René 
Lavergne et la mairie, cet événement célèbre l’accessibilité culturelle et le lien social en offrant 
aux artistes amateurs un espace d’expression libre et ouvert à tous.

P lace Auz’Artistes, bien plus qu’une exposition, in-
vite chacun à faire, créer et participer, sans dis-
tinction d’âge ni de parcours. Les enfants des 

écoles élémentaires y tiennent une place de choix : 
chaque année, leurs œuvres apportent fraîcheur et spon-
tanéité, et rappellent l’importance d’intégrer la culture 
dès le plus jeune âge. Leur participation, aux côtés des 
artistes adultes, illustre la vocation intergénérationnelle 
de l’événement.
L’aventure a débuté en 2014, sous l’impulsion de Mo-
nique Rivollet, responsable de la section artistique du 
Foyer Rural. Avec le soutien de la mairie et de Claudy 
Sichi, alors adjointe à la culture, la salle de la Durante 
a été équipée pour accueillir la première exposition en 
2015, réunissant douze artistes peintres, sculpteurs et 
pastellistes. Depuis, l’activité s’est structurée autour 
d’une organisation collective, permettant chaque année 
de choisir un thème, de lancer un appel à candidatures 
et de sélectionner les œuvres exposées parmi de nom-
breuses propositions.

Le faire ensemble au cœur de la section
Une particularité qui fait la richesse de Place Auz’Artistes 
est la réalisation d’œuvres collectives par les adhérents. 
Cette création commune, fruit de la collaboration, de 
l’écoute et du partage de chacun, symbolise l’esprit de 
convivialité et de solidarité qui anime le groupe. Elle in-
carne l’essence même du « faire ensemble » : unir les ta-
lents, les idées et les sensibilités pour donner naissance 
à une pièce unique, reflet de la diversité et de la cohésion 
du collectif.
Cette année encore, près de 500 visiteurs ainsi que l’en-
semble des élèves de nos deux écoles sont venus admi-

rer peintures, sculptures, photographies et mosaïques.
Quatre prix sont décernés chaque année : deux prix du 
public (sur le thème toutes techniques confondues et le 
coup de cœur), le Prix de la Mairie et le Prix des enfants. 
Pour cette édition anniversaire, les lauréats sont :
• Prix du public (thème) : Gabrielle Cauvel
• Prix du public (coup de cœur) : Isabelle Blanco
• Prix de la Mairie : Monique Rivollet
• Prix Jeune public : Annie Lopez 
Cette belle aventure n’aurait pas été possible sans l’effi-
cacité, la bonne humeur et l’engagement sans faille de 
Monique Rivollet, véritable cheffe d’orchestre de l’activi-
té depuis dix ans, épaulée par Jean-Yves son époux et 
par l’ensemble des adhérents. Merci à toutes et à tous 
pour votre engagement, et nous espérons vivement vous 
retrouver l’an prochain pour continuer à faire vivre cette 
belle aventure collective !

Alors que Monique a annoncé son souhait de passer le 
relais, le Foyer Rural et la commune espèrent que la dy-
namique insufflée se poursuivra, portée par de nouvelles 
énergies. Avis aux amateurs !

Pour revivre les dix ans de Place Auz’Artistes en 
images, découvrez la vidéo rétrospective sur : https://
www.youtube.com/watch?v=8PEZARE9y40 et sur le 
site du foyer rural https://www.foyerruralauzeville.
org/place-auz-artistes-page-805241 

Isabelle Nguyen Dai, Adhérente à l’activité  
Place Auz’Artistes depuis 10 ans et déléguée au  

développement de la politique culturelle de la commune
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Le Foyer Rural pilier de la vie de notre commune !
Fort de ses 1 100 adhérents, le foyer offre des activi-
tés multiples pour tous les âges et tous les niveaux. La 
saison associative 2024-2025 a été riche également en 
événements et en animations diverses qui ont su ras-
sembler les membres de notre communauté  : confé-
rences, concerts, bals, expositions… Ces moments fes-
tifs favorisent les échanges, la convivialité et le partage.

On continue pour la saison 2025-2026
¿ Habla Español ? Do you speak English ? Nous sommes 
ravis d’annoncer l’ouverture de deux nouveaux cours de 
langues destinés aux enfants. Ces cours visent à éveiller 
leur curiosité et à leur donner les premiers outils néces-
saires pour s’exprimer dans un environnement multicul-
turel. 
De plus, suite à des demandes, nous ouvrons une acti-
vité « yoga sur chaise ». Cette activité est conçue pour 
être accessible à tous, quel que soit l’âge ou la condition 
physique. Le yoga sur chaise offre une excellente oppor-
tunité de se détendre, de se recentrer et d’améliorer sa 
flexibilité tout en restant dans un cadre convivial.
Nous sommes impatients de vous retrouver pour cette 
nouvelle saison pleine de projets et d’activités enrichis-
santes. Restez à l’écoute pour plus d’informations sur 

les dates et les modalités d’inscription. Ensemble, conti-
nuons à faire vivre notre belle communauté associative ! 
https://www.foyerruralauzeville.org/ 
Cependant, des augmentations de tarifs sont à prévoir 
pour cette nouvelle saison. Ces ajustements sont indis-
pensables pour continuer à offrir des activités de qualité 
et à maintenir notre association. Nous vous remercions 
de votre compréhension et de votre soutien continu.

On recrute…
Enfin, nous souhaitons rappeler que notre foyer ne peut 
vivre sans le bénévolat. Nous recherchons toujours des 
personnes prêtes à investir du temps et leur savoir-faire 
pour maintenir, développer et gérer l’association. Que 
ce soit pour apporter une aide ponctuelle lors d’évé-
nements, participer à la vie d’une activité ou aller un 
peu plus loin en intégrant le Conseil d’Administration… 
Chaque contribution est précieuse. N’hésitez pas à venir 
nous rejoindre !
Nous sommes impatients de vous retrouver pour cette 
nouvelle saison pleine de promesses et d’activités en-
richissantes. Merci d’avance pour votre engagement à 
nos côtés !!

Catherine Valladon, 
Présidente du Foyer Rural René Lavergne

Le Foyer Rural et ses 55 ans
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On joue cartes sur tables à Auzeville :  
le tournoi de belote qui a mis  
le feu au café
Le vendredi 16 mai dernier, le café associatif de notre village a vibré au rythme des cartes et des 
annonces lors de son tout premier tournoi de belote coinchée. 

L’ événement a rassemblé une trentaine de joueurs, 
de 10 à 70 ans, venus partager bien plus qu’une 
partie de cartes : un véritable moment de convi-

vialité et de bonne humeur. En témoignent les noms 
des équipes, allant de Marseille à Caracas en passant 
par Coin Coin Coinche ou Les Troubadours…
Dès 19h30, huit tables soigneusement dressées atten-
daient les participants de tous niveaux, prêts à en dé-
coudre dans une ambiance amicale et détendue. Qu’ils 
soient novices – certains ayant découvert la coinche à 
peine une semaine auparavant ! – ou chevronnés, tous 
les joueurs se sont affrontés lors de trois tours de clas-
sement, rythmés par les « re-belote », « coinche ! » et « 10 
de der ».
Après ces trois manches, les équipes ont été réparties 
par niveau pour une phase finale très disputée. Le sus-
pense était à son comble lors du duel ultime opposant 
les deux meilleures paires, avant que la coupe du tour-

noi ne soit remise aux vainqueurs sous les applaudisse-
ments de l’ensemble des participants.
Les gagnants, ainsi que les finalistes, ont eu le plaisir de 
recevoir des lots généreusement offerts par la Maison 
Enjalbal, notre charcutier du marché de plein vent, que 
nous remercions chaleureusement pour son soutien à 
la vie locale.
Ce premier tournoi de belote a rencontré un franc suc-
cès, salué par tous pour sa bonne organisation et l’am-
biance joyeuse qui a régné tout au long de la soirée. 
Déjà, les joueurs attendent avec impatience la prochaine 
édition  ! Un grand merci à toutes celles et à tous ceux 
qui ont contribué à la belle réussite de cette animation.
Si vous souhaitez en être informé, ainsi que de tous les 
événements du café, écrivez à : 
cafecitoyen.auzeville@gmail.com
 

Jean-Marie Nguyen Dai,  Conseiller municipal
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V éronique Rouly et Laurent Brouquières ont rem-
porté le titre de champion de France dans la ca-
tégorie « Challenge par 2 », parmi les 1 600 paires 

de joueurs qui ont participé à la finale nationale. Ils ont 
aussi gagné deux fois le challenge par 4, cette fois-ci 
en équipe. Devant une quarantaine de personnes, ils se 
sont vus remettre la médaille des mains de Bernard Dau-
vergne, président du comité de Bridge de Midi-Pyrénées.
Nos champions ont franchi la porte du Club de Bridge 
d’Auzeville, une section du Foyer Rural qui compte 140 
adhérents, en septembre 2023 après plus de 15 années 
sans jouer. Une année de remise à niveau leur a suffi 
pour retrouver les bons réflexes dans les annonces et 
le jeu de la carte. Ces résultats leur permettent de grim-
per haut dans le classement des joueurs de bridge et 
de se retrouver en 1re série, qui regroupe les 10 % meil-
leurs joueurs au niveau national. Leur prochain défi, le 
challenge d’été, qui a déjà commencé ; nous leur souhai-
tons beaucoup de succès.
N’hésitez plus, osez le bridge !

 Michel Roustan,  
Président de la section bridge du Foyer Rural

Triplement champions de France !
Beaucoup d’émotions lors de la cérémonie de remise de la médaille de champion de France, 
mercredi soir 30 avril, dans les locaux de la Mairie Vieille d’Auzeville.

LiSA : Une association qui joue la carte 
du lien social
Dans un monde où les écrans monopolisent de plus en plus notre attention, l’association LiSA (Lien 
Social à Auzeville-Tolosane) vous offre la possibilité de partager des moments de convivialité.

F ondée en 2022 par un petit groupe de passionnés 
de jeux de société, LiSA a pour ambition de recréer 
du lien social autour de la table de jeu, dans une 

atmosphère chaleureuse et inclusive.
L’association a accès à la salle Tolosane les lundi soir 
et vendredi soir afin de se retrouver pour des soirées 

jeux ouvertes à tous, petits et grands, que l’on soit joueur 
aguerri ou simple curieux.
LiSA propose également, en collaboration avec le Café 
de la Vigne, quelques matinées jeux de société au cours 
de l’année qui permettront à tous, même les plus jeunes, 
de partager des moments ludiques.
Chaque rendez-vous est l’occasion de découvrir une 
large palette de jeux : des classiques comme les Aven-
turiers du Rail, Time’s Up ou Skyjo, jusqu’aux nouveau-
tés stratégiques ou coopératives qui font le bonheur 
des amateurs du genre. La diversité des jeux proposés 
reflète bien l’esprit de LiSA : l’inclusion, le partage et 
l’échange.
Avec LiSA, jouer, c’est bien plus que s’amuser : c’est 
créer du lien et apprendre ensemble.

Vous pouvez nous contacter à l’adresse mail : 
lisa.auzeville@gmail.com 

Camille Loubet
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Le CRAHB :
Une aventure non conventionnelle pour un 
résultat hors-norme au bénéfice de toutes 
et tous !
Jouer sur les sols de l’équipe de France de handball et des JO Paris 2024, c’est désormais le 
quotidien des jeunes du « Castanet-Ramonville-Auzeville Handball Club » (CRAHB) ! Une aventure 
collective initiée il y a un peu plus d’un an par Fabien Beth, le dynamique Président du Club, qui a 
su allier le renouvellement des sols usés, la sobriété des investissements et le côté prestigieux de 
ces sols, au bénéfice de tous.

E n effet, ces nouveaux sols, inaugurés le 7 mai 
dernier, ont vu évoluer les plus grands joueurs et 
auront désormais un avenir. Le premier, installé 

dans le gymnase Jean-Jaurès de Castanet, est un an-
cien sol utilisé par les équipes de France féminine et 
masculine de handball, tandis que le second, installé 
dans le gymnase Léo Lagrange de Ramonville, a servi 
lors des derniers Jeux Olympiques et Jeux Paralym-
piques 2024.
Au-delà des handballeurs du CRAHB (600 licenciés et 
12e club en France, amateurs et professionnels confon-
dus), ces sols bénéficieront aussi aux élèves des écoles 
et des collèges des deux villes, ainsi qu’à d’autres asso-
ciations.
 Il a fallu toute l’énergie créative des membres du Club 
et un pilotage talentueux du Président, pour fédérer au-
tant d’acteurs si divers : on peut citer les 3 communes, 
la fondation des frères Karabatic, le Comité, la Ligue 
et la Fédération de Handball, la Caisse d’épargne, In-
termarché, le Lion’s club, et les particuliers (au travers 
d’une cagnotte participative de financement). Au total 
ce sont 281 donateurs, en plus de 7 mécènes, qui ont 
participé au rachat de ces deux sols avec la participa-

tion des 3 communes Castanet-Auzeville-Ramonville.
L’inauguration de ce projet singulier a rassemblé plu-
sieurs centaines de personnes à la salle des fêtes de 
Ramonville, et bénéficié de la présence de Nikola et 
Luka Karabatic, célèbres handballeurs professionnels, 
ainsi que d’Olivier Krumbholz, ancien entraîneur de 
l’équipe de France féminine.  
Une ambiance enflammée et un sentiment de fierté 
d’appartenir à ce club, ont fait le bonheur de tous.  
« C’est ce qui fait mon moteur » nous dit Fabien.
Loin de se reposer sur ses lauriers, Fabien a mille idées 
à l’heure pour le Club et notamment souhaite travailler 
sur des actions en faveur du « sport santé », du « sport 
- citoyen », et de la transition écologique du sport : ses 
yeux pétillent d’énergie à l’évocation de tous ces défis, 
qu’il souhaite relever avec et grâce au collectif du Club 
et des bénévoles.

Et l’on n’a qu’une envie, c’est de le suivre !! (pas seule-
ment parce qu’il est Auzevillois !)

Alice Mellac, Conseillère municipale  
et conseillère communautaire
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Rencontres Techniques d’Auzeville 
2025 Les élèves du BTS ACD - Agronomie 
Cultures Durables - au premier plan
Comment se prépare l’agriculture de demain ? La Journée des Rencontres Techniques d’Auzeville, 
le 20 mai dernier, au Centre d’Exploitation du Lycée Agricole nous a permis d’entrevoir les études 
et expérimentations réalisées par la 2e année des BTS – ACD sur le Pastel, les Couverts Végétaux 
et les Blés Anciens.

S ur des terres propriétés de la Cité des Sciences 
Vertes et de la commune d’Auzeville, le Lycée 
Agricole teste des méthodes agro écologiques 

(couverts végétaux) et des cultures de diversification en 
agriculture biologique (blés anciens et pastel), adaptées 
aux enjeux des changements climatiques.

Les blés anciens
Cette étude consistait à comparer en Agriculture Biolo-
gique (AB) les blés modernes et les blés anciens sous 
l’angle de leur intérêt économique et de leur conduite 
technique. 
Face aux difficultés économiques de l’AB, les élèves se 
sont intéressés aux marchés de niche et de proximité. 
Cette question est cruciale en France quand on sait que 
40 % de la production française de céréales est exportée 
en Europe.

L’étude a permis de constater que :
•  Les blés anciens sont mieux valorisés (650 € par tonne 

contre 300 € en moyenne pour les blés dits modernes),
•  Les blés anciens sont moins soumis à la volatilité 

des prix, moins sensibles aux maladies et s’adaptent 
mieux aux terrains pauvres,

•  Les essais réalisés par les élèves en 2024 montrent 
qu’ils peuvent être semés moins dense tout en conser-
vant un rendement équivalent,

•  Ces blés sont hauts et plus couvrants et sont plus sen-
sibles à la VERSE !

Quizz  : La VERSE correspond à l’action qui couche 
les blés au sol sous l’effet de fortes pluies. Nous de-
vrions écrire « Il pleut à verses » mais nous écrivons 
« Il pleut des averses »
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Le pastel
Notre commune a fait l’acquisition dans le cadre de 
l’AMI PAPRES (Appel à Manifestation d’Intérêts pour la 
Préservation de l’Agriculture Périurbaine Respectueuse 
de l’Environnement et de la Santé), pilotée par le Sicoval, 
de plusieurs parcelles dont une de 7,2 hectares située 
sur la zone de Négret. Cette parcelle est exploitée par le 
Lycée Agricole afin de tester de nouveaux types et mé-
thodes de cultures dont celle du pastel.

En effet la filière du pastel, une plante rustique, est ac-
tuellement déficitaire en feuilles et en graines. Notre 
commune, en collaboration avec le Centre d’Exploita-
tion de la Cité des Sciences Vertes s’est donné le défi 
de relancer cette filière et d’affirmer l’identité agricole de 
notre commune.

Sur la partie supérieure de cette parcelle, le long du Che-
min de Madame, les étudiants ont procédé à un premier 
semis de graines de pastel en Octobre 2024 sur une sur-
face de 1,33 hectare. Cette expérimentation a pour but 
d’acquérir des données sur la culture afin de rédiger un 
itinéraire technique (ITK) mais également de produire 
des graines pour les futures semences et bien sûr des 
feuilles qui permettront de fabriquer les pigments de la 
teinture.

Les données techniques acquises en 2024 et 2025 ont 
permis de mieux affiner les dates de semis en fonction 
du débouché souhaité.

Quizz : Le Pastel est une plante bisannuelle. En effet 
le semis de la première année donne lieu au dévelop-
pement des feuilles de pastel. Ce n’est que la deu-
xième année que la plante produit des graines. 

Merci aux cinq professeurs de la Cité des Sciences 
Vertes qui ont animé cette journée, préparée de longue 
date par les élèves du BTS - ACD.

Laurent Guerlou,  
Conseiller municipal
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D ans une ambiance chaleureuse et émouvante, 
M.  Pascal Laffaille, directeur de l’école depuis 
2021, a accueilli l’assemblée avec des messages 

forts sur le parcours de cette promotion, mettant en lu-
mière leurs expériences internationales - concrétisées 
par une année de césure pour 70 % d’entre eux - ainsi 
que leur esprit d’innovation, illustré par plusieurs réus-
sites entrepreneuriales.

Il a souligné le rôle central des élèves dans la dynamique 
environnementale de l’école notamment leur engage-
ment à travers de nombreuses associations. L’une d’elles 
est bien connue des habitants de la commune, Greensat, 
où élèves et professeurs se retrouvent autour d’actions 
concrètes pour la préservation de l’environnement et ont 
contribué à faire d’AgroToulouse la première école d’agro-
nomie en France à être certifiée ISO 14001. Vous les avez 
peut-être croisés lors des « Disco Soupe » du marché de 
Noël ou des « Cleanwalk ». Sur le campus de l’école, cette 
promotion a concrétisé en 2022 la mise en place de la 
ReCyclerie, un atelier collaboratif de réparation (vélos, 
meubles, friperie...) tourné vers l’écologie et l’entraide.

Un autre évènement marquant est organisé par le Bureau 
des Sports de l’école, la course de l’Agro qui réunit chaque 
printemps notamment de nombreux habitants d’Auzeville, 
et a eu lieu cette année le 8 juin.

Une grande diversité 
A contrario de ce qui est souvent constaté dans les 
écoles d’ingénieurs, cette promotion compte près de 150 
jeunes femmes diplômées. Les métiers sont également 
très riches et variés, accessibles à travers 10 filières de 
spécialisation de dernière année, et dont 70 % verts ou 
verdissants. Parmi ses dernières promotions, 250 métiers 
ont été répertoriés à l’issue d’AgroToulouse. 
Mme Dominique Poquillon, présidente de Toulouse 
INP dont Agro Toulouse est une école interne, puis 
M. Jacques Oberti, député de la 10e circonscription de la 
Haute-Garonne et ancien élève, ont chacun pris la parole 
pour saluer l’importance de ces métiers et des ingénieurs 
agronomes dans les transitions actuelles et à venir du 
monde agricole. Ils ont également souhaité le meilleur 
aux diplômés.
Nous avons ensuite eu le plaisir de voir chaque spéciali-
sation présenter les temps forts de leur formation, suivis 
à chaque fois par la remise du diplôme à chacun. Cer-
tains parcours d’élèves ont été mis en lumière à travers 
plusieurs remises de prix. Un moment de convivialité a 
clôturé cette cérémonie autour d’un cocktail.
Bravo à tous ces jeunes ingénieurs agronomes fraîche-
ment diplômés ! Que leurs récoltes de réussites soient 
abondantes, que leurs projets poussent droit et que, 
même face aux aléas climatiques de la vie, ils gardent 
toujours la main verte et le sourire.

Marie-Caroline Chauvet, 
Déléguée à la communication

Une nouvelle promotion 
de jeunes agronomes

Un pôle d’excellence à Auzeville
Samedi 20 mai, le centre de congrès Diagora a accueilli la cérémonie de remise de diplômes de 
205 élèves de Agro Toulouse, école présente à Auzeville depuis 1998. Pour certains, mieux connue 
sous le nom d’ENSAT, cette école fait partie des cinq grandes écoles publiques d’ingénieurs 
agronomes en France. Elle forme des experts dans les domaines de l’agriculture, de l’alimentation, 
de l’environnement et de l’œnologie.
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Auzeville plus propre
Le 13 mars 2025, les étudiants de l’école d’ingénieur AgroToulouse se sont réunis afin de réaliser 
une « Cleanwalk » dans notre ville.

C leanwalk vous dites ? Oui, ces évènements sont 
des marches ayant pour but de retirer les déchets 
sauvages de la ville, afin de pouvoir à nouveau 

vivre dans un environnement où canettes et mégots ne 
jonchent pas le sol. Plusieurs personnes se regroupent 
et ramassent tous les déchets abandonnés dans la rue 
ou les espaces verts : la mairie a même fourni son sou-
tien pour l’occasion en cartographiant les zones les plus 
polluées. Donc, ce jeudi après-midi, une dizaine de parti-
cipants ont bénévolement arpenté la ville à la recherche 
du moindre déchet. Les étudiants sont partis de leur 
école, remontant vers le city stade puis finissant leur 
course le long de la route de Narbonne avant de revenir 
à l’AgroToulouse. Cette marche aura été un succès, avec 
un remplissage complet des bennes mises à disposition 
par les services de nettoyage de la ville.
D’ailleurs, la propreté d’Auzeville n’a pas empêché nos 
marcheurs de tomber sur quelques amusantes surprises, 

pièces de voitures, canne à pêche ou licorne en peluche 
ont su créer l’étonnement et le rire dans le groupe. Cet 
évènement intervient dans le cadre des Semaines Etu-
diantes de l’Ecologie et de la Solidarité (SEES), où les 
associations écologiques de la France entière réalisent 
des actions sur leur campus afin de sensibiliser les étu-
diants et leur faire découvrir de nouvelles choses. 
C’est donc Greensat, l’association écologiste de l’Agro-
Toulouse, qui s’est exprimée à Auzeville avec une multi-
tude d’activités et de conférences au sein de l’école.

Une question subsiste maintenant : combien de temps 
pourrons nous profiter des bienfaits de cette marche 
avant qu’un autre nettoyage ne soit nécessaire ? A vous 
d’en décider !

Luka Arribet,  
Association Greensat



Sur notre territoire

30

Projet Aulympie
Opération nettoyage d’un terrain riche  
en biodiversité
C’est en septembre dernier à la médiathèque, lors de la présentation du projet d’aménagement 
du parc Aulympie, soutenue par une exposition riche en informations (La Lettre n° 116, novembre 
2024), que les participants ont pu se projeter dans le futur espace vert transformé. Auparavant, un 
premier diagnostic de terrain (état de la terre, recensement d’espèces végétales...), avait mis en 
avant la richesse de la biodiversité et la nécessité de la préserver. La suggestion d’un nettoyage 
préalable pour extraire les déchets déposés çà et là au fil du temps reçut en même temps un avis 
favorable...

C’ est donc une classe d’élèves de 6e du col-
lège Jean Moulin à Toulouse qui s’est attelée 
à la tâche dans un cadre éducatif (une autre 

classe s’était déjà investie dans une action similaire sur 
notre commune). S’inscrivant dans une thématique en-
vironnementale inscrite au programme et portant sur la 
prévention des déchets, l’action de terrain ne pouvait que 
renforcer la prise de conscience chez ces élèves des en-
jeux en matière d’écologie et de biodiversité.

Méthodiquement alignés sur toute la largeur du champ 
et équipés de sacs poubelle et de gants, ils ont effectué 
une battue jusqu’en bordure de la RD813 en longeant 
l’avenue de l’Agrobiopole. Outre de nombreux plastiques, 
la collecte a parfois donné lieu à des déchets insolites, 

tels qu’un pneu de voiture et des barres métalliques trou-
vés en plein milieu du champ. Bain de jouvence égale-
ment pour le City stade autour duquel d’innombrables 
mégots, canettes, et débris de verre ont été ramassés.

Une telle action devrait être prochainement renouvelée, 
notamment de l’autre côté de la RD, le secteur Argento en 
l’occurrence, où de nouvelles constructions apparaissent 
mais où une accumulation de déchets parsemés ça et là 
témoignent malheureusement, d’un manque de civisme.

Jean-Luc Dieudonné, 
 Conseiller municipal
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Coopération Internationale Décentralisée 
en Guinée Conakry - Voyage de 
découverte et d’échanges
Depuis 2004, le Sicoval mène une politique de coopération et de solidarité internationale1 visant à 
contribuer concrètement au développement de territoires moins favorisés et à promouvoir la diversité 
culturelle et les valeurs de fraternité et de tolérance sur son territoire.

A u début de l’année 2025, le Sicoval par la voix de 
Karine Rovira, élue communautaire, a invité notre 
commune à participer à un projet de coopération 

internationale en Guinée Conakry.

Ce projet de coopération d’une durée de 2 ans (2024 – 
2026) a été construit à partir d’une initiative de la struc-
ture régionale Occitanie Coopération2 dont la charge est 
de développer la coopération et la solidarité internatio-
nale au niveau de notre région.

L’objectif de ce projet est de renforcer les actions exis-
tantes de coopération entre 3 communautés Guinéennes 
(Labé, Dalaba et Tolo) situées dans le Fouta Djalon et 3 
communes de la Région Occitanie (L’Union, St-Orens et 
Auzeville), les axes de coopération étant la Jeunesse, 
l’Eau et l’Assainissement, la Préservation de l’Environne-
ment et l’Agriculture. 

La première étape de ce projet était d’aller à la rencontre 
des communautés Guinéennes afin d’échanger sur les 
pratiques agricoles respectives de Dalaba et Tolo et 
celles pratiquées dans le Lauragais, avec l’appui de notre 
Pôle d’Excellence Agricole (Cité des Sciences Vertes, Ly-
cée, CFA /CFPA).

Pendant un voyage marathon de 10 jours en mai dernier, 
les 10 représentants de la délégation Occitane (3 élus, 
5 techniciens et 2 organisatrices) ont échangé avec les 
maires et acteurs des communautés guinéennes de la 
région du Fouta Djalon, plus communément appelée le 
« Château d’Eau de la Guinée », où sont localisées les 
sources du fleuve Sénégal et où ont été développées des 
zones de maraichage de plusieurs centaines d’hectares.

On y cultive tous les légumes communs du maraîchage : 
tomates, carottes, choux, aubergines, fraises, melons,…

Les agriculteurs du Fouta Djalon sont d’excellents pro-
fessionnels qui alimentent avec leurs productions une 
bonne partie de la Guinée Conakry mais sont confron-
tés, comme les nôtres, aux problématiques de l’irriga-
tion, des micro-organismes ravageurs, des pesticides, 
des engrais mais également de la transformation et de 
la conservation de leurs productions.

Nous avons rencontré en particulier Mariama Nénédio, 

la Présidente du Groupement Agricole des femmes, qui 
nous a présenté, dans ses champs, son quotidien d’agri-
cultrice et de gestionnaire de plus d’une centaine de per-
sonnes.

Dans le cadre de ce projet, la commune d’Auzeville va en-
gager une réflexion avec ses administrés afin d’évaluer 
l’intérêt et la volonté de mettre en place une coopération 
à petite échelle avec une communauté du Fouta Djalon 
et possiblement avec le support de la Cité des Sciences 
Vertes qui est rompue elle-même aux collaborations in-
ternationales.

Ce type de coopération a de multiples vertus, dont celles 
de tisser des liens humains avec des communautés dif-
férentes de la nôtre et bien sûr de s’enrichir mutuelle-
ment sur des techniques et des méthodologies de travail 
notamment liées à l’agriculture.

La prochaine étape consistera à organiser un débat ci-
toyen sur la coopération. Nous vous informerons via nos 
médias traditionnels de la date du débat.

Laurent Guerlou, Conseiller municipal

(1) : https://www.sicoval.fr/mon-agglo/laction/nos-
grands-projets/cooperation-internationale/

(2) : https://www.oc-cooperation.org/a-propos/
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H omme pétri de valeurs, 
il croyait en un monde 
meilleur et agissait 

pour le rendre meilleur. Notre 
ami était un humaniste dans 
l’âme, un militant engagé 
dans de nombreuses causes. 

On en citera au moins 3 mais 
il y en a tant d’autres :

• son engagement inlassable 
en faveur de la « Fresque du 
Climat » qui permet de com-

prendre les énormes enjeux climatiques pour collective-
ment passer à l’action, et ainsi préserver le vivant ;

• sa mission de visiteur de prison bénévole apportant 
écoute et soutien à des détenus et favorisant leur réin-
sertion ;

• son adhésion à SOS Amitié dans laquelle il s’investira 
à fond car il savait écouter et transformer une détresse 
majeure en inquiétude supportable. 

Impossible de passer sous silence son implication dans 
« Vélo Pour Tous », dont il a été un des pionniers.

Luigi disait « je suis un type heureux, je peux donner de 
mon énergie et de mon temps ».

C’est toujours avec beaucoup d’altruisme et une grande 
générosité qu’il consacrait une grande partie de son 

temps et de son énergie à aider les autres. Sa présence 
parmi nous était une source d’inspiration constante, 
nous rappelant chaque jour l’importance de la solidarité 
et de l’entraide.

Sa bonne humeur était contagieuse. Il avait cette ca-
pacité unique de transformer les moments les plus or-
dinaires en instants de joie et de rire, en laissant libre 
cours à un flot de contrepèteries. Un de ses terrains de 
jeu favori était les traditionnelles fêtes du lotissement de 
la Mayrine où sa seule présence apportait beaucoup de 
chaleur.

Sa disparition si brutale laisse un vide immense dans 
les cœurs. Il va terriblement manquer à sa femme Vé-
ronique, à ses enfants Aurélien, Antoine et Victor à toute 
sa famille, à ses amis très nombreux, et à tous ceux qui 
ont eu la chance de croiser son chemin. Son souvenir 
restera gravé en nous, et nous continuerons à honorer sa 
mémoire en perpétuant les valeurs qu’il défendait avec 
tant de passion.

Tous tes nombreux amis te disent  : « Merci l’ami Luigi 
pour tout ce que tu as été pour nous. Tu resteras à ja-
mais dans nos cœurs et souvenirs ». 

Sollicité, le Conseil Municipal, unanime, a décidé, dans 
sa séance du mercredi 21 mai dernier de donner son 
nom au petit square, allée Olivier de Magny, situé à proxi-
mité du lieu où il habitait.

François-Régis Valette, Maire Honoraire  
d’Auzeville-Tolosane. Ancien Président du Sicoval

À notre ami Louis Brunet
Louis Brunet, Luigi pour tous ses amis, nous a quittés brutalement le 1er avril dernier, bien trop tôt.
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Les “Massots“, suite et faim
Jean Massot ce n’était pas qu’un personnage altruiste au service de ses concitoyens. Il par-
tageait aussi avec sa famille les qualités de la générosité et de l’empathie. “On est une belle 
et très grande famille dispersée dans le Lauragais surtout, très solidaires” dixit en pensant à 
leurs fratries, Noëlle Massot. 

Parlons d’elle justement alors que l’absence de son mari continue de la tourmenter. Avec 
les petits de la section maternelle elle s’est “éclatée“ à l’école, pas encore dénommée École 
René Goscinny  ; chaque midi elle accompagnait ces petits à la cantine de Marie-Jeanne 
Commenge et Lucienne Mesté. 

Et là, d’après mes enfants mais pas qu’eux, on était dans la Gastronomie. Entendez par là, on 
était chez Bocuse mais adapté aux enfants : ceux-là qui non seulement goûtaient leurs repas 
trois étoiles mais aussi adoraient les dames qui mitonnaient leurs festins. 

Jean Massot, ici l’ombre
Actif autant que discret, J. Massot a beaucoup œuvré pour Auzeville avec son immuable retenue 
parfois épicée d’un clin d’œil taquin

J ean Massot  ? Beaucoup d’auzevillois actuels ne 
l’ont pas ou peu connu ; pardi, il est décédé au dé-
but de ce siècle, il y a plus de vingt ans ! D’accord, 

mais ce n’est pas une raison pour excuser l’oubli, au 
contraire. J. Massot était un “type bien“, réservé autant 
que “bosseur“ et qui a beaucoup travaillé bénévolement 
pour notre commune. Cependant aucune rue ni quelque 
autre voie ne portera son nom. D’ailleurs cela lui aurait-il 
plu ?

Auzevillois depuis seulement deux ans, je l’avais croisé 
pour la première fois au moment des Municipales de 
1977. Nous étions tous deux candidats. Mais pas dans 
la même équipe, sur deux listes opposées : lui, avec les 
sortants et moi, sous l’étiquette de l’opposition. Résul-
tat, il fut le seul battu parmi ses pairs… et moi le seul 
élu de mon groupe ! Jean Massot dans sa fonction d’élu 
avait-il été trop “réglo“ ? Des amateurs de passe-droits 
lui auraient-ils renvoyé l’ascenseur ?? Bien que touché en 
son for intérieur, il m’avait serré la main. Une page était 
tournée…

Création de l’ASLA1 puis du FRRL
Par la suite on va se croiser de temps en temps en 
échangeant quelques propos sérieux (et aussi quelques 
blagues). Auzeville est en train de changer. Incidemment 
il avoue avoir été déçu par certains de ses anciens col-
lègues municipaux… Sans épiloguer là-dessus et en ci-
toyen positif son regard allait plus naturellement vers 

les souvenirs de la vie communale et ses projets. Par 
exemple il m’apprend qu’il avait été le président de l’AS-
LA1 secondé par Alain Pradal2. C’était le début d’une 
aventure : l’ASLA créée en 1965, devenait en 1968 Foyer 
Rural. Présidé par René Lavergne le Bureau directeur 
comprenait deux vice-présidents3 dont J. Massot et trois 
autres membres4. Pour Jean et ses cofondateurs ce fut 
une belle aventure dont ils gardèrent un souvenir impres-
criptible. À nous de poursuivre l’ouvrage et développer le 
FRRL au nom de tous ses bâtisseurs ! 
1  Association Sports Loisirs d’Auzeville créée le 02/07/1965 et précur-

seur du Foyer Rural
2 Un des meilleurs historiens de notre commune
3  Jacques Laroche (†) et Jean Massot (†), respectivement Maire-ad-

joint et Conseiller municipal
4 Henri David, Yves Lambœuf (†), Françoise Milhès

En fin
Quarante ans après la création de l’ASLA… Au bout du 
rouleau Jean s’éteignait doucement : notre dernière en-
trevue sera pressante et pour une fois silencieuse. On ne 
s’est rien dit mais beaucoup regardés ! Je le vois encore 
sur son lit, tête légèrement relevée, un terrible regard 
d’intensité extrême, presque insupportable. Il ne pouvait 
plus parler mais exprimait tant sa souffrance. Et puis là… 
enfin… “rideau“. C’est ainsi que nous nous sommes quit-
tés mais certainement pas oubliés !

Stéphane Lelong
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Sélection Café Littéraire
Venez partager vos coups de cœur lors des cafés littéraires, le dernier jeudi du mois à 16h. 
Inscription : mediatheque@auzeville31.fr Les horaires de la médiathèque se trouvent sur le site, 
rubrique « Services ».

CÉZEMBRE 
D’HÉLÈNE GESTERN  

Après son divorce et la mort de 
son père, Yann de Kérambrun, 
professeur d’histoire, quitte 
Paris pour s’installer à Saint-
Malo, dans la maison dont il a 
hérité le long de la plage, face 
à l’île de Cézembre. Il découvre 
les archives de son arrière-
grand-père Octave, capitaine 
d’industrie, et s’y plonge avec 
intérêt, tentant de comprendre 
les failles qui lézardent la légende familiale.
« Ce roman aux pages magnifiques enveloppées 
d’embruns nous offre une passionnante enquête. » Zoé

SILENCE DE MORT
DE KAREN MCMANUS

Brynn, 17 ans, revient dans 
son ancien lycée pour élucider 
le meurtre non résolu d’un 
professeur. Les secrets enfouis 
depuis quatre ans menacent 
d’éclater au grand jour.

THE GRANDEST GAME
DE JENNIFER LYNN BARNES

Le Grandest Game est un concours 
annuel organisé par la milliardaire 
Avery Grambs et les quatre frères 
Hawthorne, dont elle a hérité la 
fortune familiale. Pour participer 
et espérer célébrité et fortune, il 
faut obtenir l’un des sept tickets 
d’or. Au milieu de cette chasse au 
trésor effrénée, Grayson Hawthorne 
tient un rôle crucial. Un spin-off de 
« Inheritance Games ».

L’AVION, POUTINE, L’AMÉRIQUE… 
ET MOI - DE MARC DUGAIN

Lorsqu’un drame familial bouleverse 
son  existence, le narrateur, Français 
employé dans une grande banque 
américaine, quitte l’Amérique 
pour Genève, où il est chargé de 
développer les affaires avec la 
Russie communiste, qui vit ses 
derniers mois. Il se lie avec Pavel, 
un oligarque russe. Mais pressé par 
la CIA et par sa maîtresse de trahir 
ce dernier, il plaque tout et change à 
nouveau de vie.
« Marc Dugain signe un roman dense, tentaculaire, construit 
comme un thriller vraiment très intéressant. » Jean

LE LAPIN, LA PLUIE ET LE SAC  
À GOÛTER   
DE NICOLA O’BYRNE

Lapin se promène près de la 
rivière pour pêcher quand il 
commence à pleuvoir. Détestant 
être mouillé, il attrape le nuage de 
pluie et l’enferme dans son sac. 
Son ami Canard lui explique alors 
que la pluie est indispensable 
pour que les fleurs et les carottes 
poussent et pour que les rivières, 
dans lesquelles vivent les poissons, coulent.

UN ÉLAN DE COMPAGNIE
D’ADELINE DIEUDONNÉ  
ET ARNOLD HOVART

L’histoire d’un élan de compagnie, 
qui s’avère très attachant mais un 
peu encombrant. Un album farfelu, 
tendre et plein d’humour.

Stéphanie Lanussol, Responsable Médiathèque

NOUVEAUTÉS ROMANS POUR LES ADOS 

NOUVEAUTÉS ALBUMS POUR LES ENFANTS
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NAISSANCES
•  Nino DABERTRAND 

le 15/11/2024
•  Harvey, Théo ESTEVENY 

le 18/03/2025
•  Louison CHIALVA 

le 10/04/2025
•  Elena, Laurence, Nadine ROHR 

le 16/04/2025

MARIAGES
•  KECHAÎRI Sofiene Mehdi et MAY 

Vanessa Françoise le 03/05/2025

•  BEZIER Alexandre Albert André 
Auguste et CALAFAT Anaïs le 
17/05/2025

•  DUSSAU Charlotte, Andrée, 
Françoise et PIOZ Jérémie Grégory 
le 24/05/2025

DÉCÈS
•  RAMOUSSET Jean, Pierre, Eugène 

le 11/03/2025
•  GAUBENS Gérard, Maxime 

le 14/03/2025
 

•  CAVALLIER Veuve RODIER 
Josette, Rose, Marie 
le 18/03/2025

•  BRUNET Louis, Georges, Adolphe 
le 01/04/2025

•  DELOBEL Jean, Eugène 
le 07/04/2025

•  PELTIER Veuve SOUCHARD 
Jeannine, Gabrielle 
le 01/05/2025

•  LACHURIE Veuve BERT Marie 
le 03/05/2025

•  LE DOUGUET Jean, Pierre, Marie 
le 17/05/2025

État Civil / du 11 mars 2025 au 31 mai 2025

 

Pharmacie  
de garde : 3237

Malade la nuit, le week-end 
ou un jour férié ? 

Avant de vous déplacer, 
téléphonez au 3966  

allô docteur

SAMEDI 6 SEPTEMBRE
Forum des associations 
Horaires : 9h30-13h
Lieu : Parc de la Durante
Entrée libre

Agenda

CONSULTEZ LE SITE INTERNET ET LES RÉSEAUX SOCIAUX 
POUR SUIVRE LES ACTIVITÉS DE LA COMMUNE

DIMANCHE 5 OCTOBRE
Vide grenier 
Lieu : Quartier Pont de Bois

SAMEDI 22 NOVEMBRE
Fête Sainte Cécile
Lieu : La Durante

VENDREDI 5 DÉCEMBRE 
Marché de Noël
Horaires : à partir de 17h30
Lieu : Place de la Mairie Vieille
Entrée libre

SAMEDI 6 DÉCEMBRE
Bal Occitan
Entrée payante

MERCREDI 17 DÉCEMBRE 
Le village de Noël.
Horaires : de 14h à 17h
Lieu : Parc de la Durante
Entrée libre

Lien vers le site de la Mairie, 
« Agenda »,  via le QRcode



Voyage de Voyage de coopération :coopération :
le Sicoval, Auzeville, Saintle Sicoval, Auzeville, Saint--Orens Orens 

et L’Union, à l’initiative  et L’Union, à l’initiative  
d’Occitanie Coopérationd’Occitanie Coopération


